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FECHA: Septiembre 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Triple impacto deja seis lesionados” 

  “Arraigo a jefe y 4 custodios del cereso: PJGEH” 

 “Dan arraigo a custodios por riña carcelaria”  

 “No toleraré actos de corrupción: Eleazar García” 

 
“Transfieren a 23 reos del Cereso”  

 
“Cae director del Cereso Pachuca”  

 
“Perredista cuestiona resultados del sexenio” 

 “Ramón Ramírez, el menos productivo” 

 “Presenta EGS plan más ambicioso de su gestión”  

 
“Apoyar a Peña Nieto en lo esencial: FCH” 

 
“Despiden en AICM a jefes de seguridad”  

 “Pide Calderón apoyar a Peña; demanda la colaboración de todos”  

 
“Meten velocidad a la revisión de la reforma laboral”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Pretende el sol azteca conformar comisiones: Designará el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) a las Comisiones Operativas Municipales Colegiadas en noviembre y diciembre de este 
año, pese a que consejeros amarillos demostraron recelo con estos eventuales nombramientos, pues afectarían la 
integración de seccionales. El VII Consejo Estatal aprobó la renovación de comités municipales, mediante instauración de 
direcciones provisionales que conducirán los trabajos políticos de cara a la contienda del próximo año, donde renovarán 
al Congreso hidalguense. Sin embargo, consejeros perredistas consideraron que estas comisiones operativas violan los 
estatutos partidistas y la autonomía de los Comités Municipales, pues no son electos por instancias correspondientes. El 
consejero de Francisco I. Madero, Javier Ángel Sánchez, señaló que este proceso representa una ventaja para ciertas 
expresiones amarillas, ya que el único facultado para nombrar estos colegiados es el CEE. La integración de dichas 
comisiones será con base en la convocatoria que emita la dirigencia estatal, mediante invitaciones a militantes activos 
para que acuerden sede, fecha y hora para conformar estos órganos. Su composición será exclusivamente para trabajos 
partidistas, fungirán hasta la instalación formal de órganos municipales el próximo año y contarán con áreas como 
Organización, Asuntos Electorales, Prensa, Finanzas, Formación Política, Vinculación, y Asuntos Indígenas. Entre las 
principales acciones a realizar está el diagnóstico actual de comités municipales, determinar estrategias de cara al 2013, 
aplicar programa de afiliación, así como conformar seccionales. (Gabriela Porter, página 08) 
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Crónica-Calderón descompuso a México y hundió al PAN: Actitud vengativa y rencorosa de Felipe Calderón 
Hinojosa provocó el hundimiento del Partido Acción Nacional (PAN), además “descompuso” al país con una guerra sin 
estrategia, manifestó el ex dirigente estatal albiazul, Adrián del Arenal Pérez. El Comité Ejecutivo Nacional del PAN 
comenzó con un proceso de evaluación interna, luego de los resultados electorales negativos que obtuvo la cúpula el 
pasado 1 de julio, por ello instaló una Comisión de Evaluación y Mejora para revisar aspectos internos del partido. Dicha 
comisión revisará temas a escala nacional como reformas a los estatutos, reflexiones sobre gobiernos recientes, e 
integrará un análisis sobre la selección de candidatos, elección de dirigencias y mecanismos de financiamiento, a fin de 
proponer un proyecto de transformación estatutaria. Sin embargo, el empresario panista acusó que al interior del PAN 
persiste control de las mismas personas que dañaron la imagen del partido en la contienda electoral, simpatizantes del 
actual líder, Gustavo Madero, y del todavía mandatario mexicano, Felipe Calderón. “Lo que vimos en las pasadas 
elecciones es que Calderón destruyó al PAN, no permitió que la campaña de Josefina Vázquez Mota tuviera buen destino, 
sin duda observamos actitudes muy sucias y chuecas”. Del Arenal acudió en días pasados al CEN panista para exponer 
modificaciones a los estatutos partidistas e incluso para integrar esta comitiva albiazul, solicitud que hasta ahora no tiene 
respuesta. Entre los cambios propuestos están la apertura del CEN a iniciativas de militantes y simpatizantes, eliminar la 
Comisión de Elecciones, renovación en sistemas de financiamiento, consultas a la ciudadanía, entre otras. “Intenté 
participar al interior de esta comisión y no me han contestado, una de mis propuestas es quitar la Comisión de 
Elecciones, porque ahora todo se decide desde un escritorio y es necesario eliminar ese centralismo”. Actualmente, la 
Comisión de Evaluación panista difunde un cuestionario para miembros adherentes, donde consultan métodos de 
selección de candidatos, propuesta de gobierno y eventuales coaliciones. A propósito del último informe presidencial, Del 
Arenal lamentó que la denominada lucha contra el narcotráfico cobró la vida de más de 100 mil personas en seis años, 
hecho que refleja falta de profesionalismo. “Propusimos la creación de la Universidad de Seguridad Pública y rechazó la 
propuesta, fue una guerra sin estrategia, a lo tonto, que no tuvo un buen final y descompuso a México”. Tan sólo en este 
sexenio la policía federal inició con más de 6 mil elementos, ahora cuenta con más de 36 mil, entre ellos 7 mil jóvenes 
universitarios. Finalmente, el ex líder albiazul exhortó a todas las fuerzas políticas a unir esfuerzos y promover acuerdos 
para que el país mejore su situación, ya que uno de los problemas que enfrentó la administración calderonista fue la falta 
de consensos con la oposición. (Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-PRD Hidalgo rechaza fallo del TEPJF, respalda a AMLO para una movilización: Después del fallo del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que declaró a Enrique Peña Nieto como presidente electo 
de México, la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, calificó de injusta la resolución de los 
magistrados electorales “violando el estado de derecho de los mexicanos”. Arturo Sánchez Jiménez, líder del PRD en la 
entidad, sostuvo que respalda al ex candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, para llamar a 
una movilización social el próximo 9 de septiembre en el Zócalo de la ciudad de México. La voz perredista de Hidalgo se 
unió a la nacional realizada por el dirigente del PRD en México, Jesús Zambrano, quien rechazó contundentemente el 
fallo del TEPJF.  En tanto, Sánchez Jiménez declaró: “la elección no se apegó a los principios de legalidad, libertad y 
certeza, apoyando las declaraciones de Jesús Zambrano como unas elecciones degradadas, donde se viola el estado de 
derecho”. "Vamos a apoyar las declaraciones de nuestro dirigente nacional y a Andrés Manuel López Obrador (ex 
candidato a la presidencia de la coalición Movimiento Progresista), ya que el Tribunal Electoral se degradó en su 
actuación, tomando esas decisiones por unanimidad”, expresó. Finalmente, el dirigente del perredismo en el estado 
subrayó que los magistrados y las magistradas del TEPJF estuvieron lejos de actuar con imaginación jurídica para aplicar 
la Constitución y las Leyes vigentes y “no tuvieron el mínimo discernimiento necesario para contribuir con su resolución a 
prestigiar a las instituciones democráticas”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Estará el PAN pendiente de las cuentas que rinda Olvera: El PAN estará al pendiente de las acciones que 
el gobierno de Francisco Olvera haga del conocimiento público de los rubros de salud por la falta de médicos y 
medicamentos, apoyo al campo y para resolver el problema del agua en el estado. De voz del secretario general del PAN, 
Jorge Miguel García Vázquez, consideró que en su segundo informe del gobierno Olvera deberá dar respuesta a las 
necesidades que como candidato planteó. "La salud es uno de los reclamos ciudadanos que se le han hecho. Si bien es 
cierto hoy hay una mejor cobertura de hospitales y clínicas en el estado gracias al apoyo federal, algo que reclama la 
población es la falta de personal médico y medicamentos, esto se puede palpar en los municipios", dijo. En lo que 
respecta al campo, citó el caso que se da en los Valles de Apan y de San Javier (comprende desde Pachuca hasta 
Tizayuca), zona cebadera y que ha sido olvidada por las autoridades estatales. Además de la situación de los campesinos 
de la Huasteca. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Aplaude el PRI labor de gobierno en el estado: Gracias a la buena conducción del gobernador Francisco 
Olvera Ruíz durante este año y medio de labores, en Hidalgo la población volvió a confiar en las propuestas de los 
proyectos sociales que tuvo el PRI en las elecciones pasadas, donde se llevaron "el carro completo" en diputaciones 
federales y senadores. Así lo consideró Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), quien ensalzó el trabajo que ha hecho en este periodo el mandatario emanado de las filas del tricolor. "Esto nos 
dio la posibilidad para que en la pasada elección federal volviéramos a pedir el voto a la gente y nos aceptara, pues 
nuestro instituto político responde y el trabajo que ha realizado (Olvera Ruíz) fue fructífero", expresó. Los resultados del 
gobierno estatal, dijo Crespo Arroyo han sido tangibles y de apoyo directo a la sociedad como es el caso de los útiles y 
uniformes escolares que han repartido por medio de los programas estatales. Del mismo modo, Crespo reconoció el 
trabajo realizado a la zona metropolitana de Pachuca, como lo fue el haber promovido y atraído al estado la Ciudad del 
Conocimiento y la sede en Hidalgo del Instituto Politécnico Nacional (IPN). (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Se deben atender los conflictos, pide PRD: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo no 
quiso adelantarse a dar una declaración respecto al segundo informe de labores que, mañana miércoles, dará el 
gobernador de Hidalgo en el Congreso local. "Ya lo escucharemos y no quisiera adelantar mi juicio debo escuchar el 
detalle de su informe, de los trabajos que ha realizado, para poder dar una opinión más precisa de sus acciones de 
gobierno", dijo. Sin embargo, reiteró que el gobierno de Olvera Ruíz debe poner más atención y detectar el origen de los 
problemas o conflictos sociales para evitar confrontación y desestabilización social. Lo anterior, en relación a los conflictos 
sociales que durante el mandato de Olvera Ruíz se han agudizado como el conflicto de tierras entre comunidades de 
Ixmiquilpan y Cardonal, así como otros incidentes en el Valle del Mezquital. El líder perredista, con apenas seis meses en 
la dirección del partido, recordó que el gobernador debe estar pendiente de la paz social del estado, aunque la 
responsabilidad recae también en las autoridades municipales, como primera instancia. Hace unos días, Sánchez criticó a 
la SEPH por repartir más de 51 mil diccionarios con errores a estudiantes del estado. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Falló FCH en acuerdos políticos, dice Crespo: La falta de fortaleza política del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa fue evidente en su último informe de gobierno, el cual fue muy cuidado y sin grande público, señaló Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo. Para el dirigente estatal, el punto neurálgico de este sexenio radicó en que 
Calderón Hinojosa no logró generar acuerdos al interior de las fuerzas políticas. Aunque fue triunfalista al destacar temas 
como educación, salud, seguridad y empleos; al panista le faltó mucho por hacer, pues no logró cumplir con todos sus 
compromisos, señaló. En materia de seguridad, Crespo Arrollo fue cauto: destacó que se requiere de un análisis de 
especialistas para realmente evaluar el trabajo, pues reconoció que todas las fuerza políticas buscan la paz social, pero la 
estrategia de Calderón fue particular. Al respecto, Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal del Partido Nueva 
Alianza, reconoció que el presidente de México enfrentó tiempos económicos difíciles, pero con una política en seguridad 
nacional fallida, pues los muertos son demasiados, dijo. Con seis años de difícil situación económica, el dirigente 
panalista reconoció el apoyo de Calderón para la firma de los Acuerdos para la Calidad de la Educación, pactados en 
2008. (Miriam Avilés, página 05) 

El Reloj-Perredista cuestiona resultados del sexenio: El tiempo para Felipe Calderón se agotó y "en su extensa 
gama de logros, existen claroscuros" como el haber fracasado con su política de combate al crimen organizado, maniobra 
cuestionada que sólo dejó a miles de víctimas cuyos deudos esperan una res-puesta pronta, aseveró Isidro Pedraza 
Chávez, senador de la República por el estado de Hidalgo. Expresó que uno de los gobiernos con más señalamientos, sin 
duda, es de Felipe Calderón Hinojosa, cuyas acciones, programas y estrategias para favorecer a distintos sectores 
poblacionales han tenido nulos resultados. Pedraza Chávez abundó, el efecto cucaracha se dispersó al grado de sacudir al 
país y quedar salpicado de sangre inocente. Aunque afirme el Presidente de la República lo contrario, en estos seis años 
de su fatídico gobierno, no hay indicios de avances notorios, menos, recuperación de espacios y lugares públicos, al 
haber focos rojos en territorios que todavía están sometidos por - organizaciones delictivas como: Tamaulipas, Chi-
huahua, Michoacán, Jalisco, Nuevo León, donde, los escenarios violentos de últimas fechas son evidencias reales. El 
también senador de Movimiento Progresista sostuvo, en otros aspectos como es el agro mexicano, no existen mejoras 
concretas, por el contrario, dicho; rubro está desmantelado I en su producción nacional por convertir al país netamente 
en alimentos y granos, aunada la crisis aviar. que suma un punto negativo más, en sus decisiones unilaterales. 
(Verónica Ángeles, primera plana) 

El Independiente-Respaldará PRD-Hidalgo a AMLO en movilización social: El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo respaldará al ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador para una 
movilización social el próximo 9 de septiembre en el Zócalo capitalino. Calificó la sentencia de los magistrados como una 
crisis de ingobernabilidad democrática que vive el país, que debilitó el papel de las instituciones.  Arturo Sánchez 
Jiménez, presidente del comité ejecutivo estatal, declaró que la elección no fue apegada a los principios de legalidad, 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64765-20120904-p5-n2
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libertad y certeza, y apoyó las declaraciones del dirigente nacional perredista Jesús Zambrano, quien señaló que en las 
elecciones fue violado el Estado de derecho. “Vamos a apoyar la postura del dirigente del sol azteca y a Andrés Manuel 
López Obrador, ya que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se degradó en su actuación al tomar esas 
decisiones por unanimidad”, expresó. Comentó que los magistrados estuvieron lejos de actuar con imaginación jurídica 
para aplicar la Constitución y leyes vigentes y no tuvieron el mínimo discernimiento necesario para contribuir con su 
resolución a prestigiar a las instituciones democráticas.  “El organismo demostró que no tiene el nivel ni consistencia 
constitucional ya que no estuvo a la altura de su responsabilidad histórica”, dijo. El comité estatal del PRD expresó que 
será la unidad entre la izquierda la que combata estas irregularidades y se unirán a la convocatoria que realizará el sol 
azteca a nivel nacional.    No obstante, el comité perredista aseguró que la izquierda mantendrá su compromiso de actuar 
con responsabilidad institucional. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Confirma Straffon el arraigo de mandos por conflicto en Cereso: Quedaron arraigados, por el delito de 
extorsión, el jefe de custodios y cuatro celadores del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, confirmó el 
titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Alejandro Straffon Ortiz. En conferencia de 
prensa el funcionario explicó que las personas en proceso de investigación por 30 días son Felipe Fuerte Sánchez, jefe de 
custodios; y los guardias Tomás Gustavo Rodríguez Herrera; Severiano Hernández Bautista; Jonathan Saúl Mejía Moreno; 
y Joaquín Solorio Pineda. Consideró que debe realizarse una revisión de cada uno de los perfiles de custodios del Cereso 
para evitar actos como los registrados recientemente. De las investigaciones que realiza el Ministerio Público no existen 
datos de que esté involucrado el director del penal en los citados hechos, los reclusos proporcionaron información sobre 
los celadores. “La instrucción del gobernador Francisco Olvera es precisa y debemos esclarecer los hechos, sin importar 
quiénes estén involucrados y si tienen responsabilidad los funcionarios tendrán que responder”. En próximos días será 
informada la situación jurídica y responsabilidad de los internos que participaron en la riña, con las investigaciones que 
siguen su curso. El procurador añadió que durante las inspecciones encontraron cuatro machetes, dos navajas, tres 
tijeras, un trozo de sierra, 11 puntas metálicas, un trozo de varilla, un bate y un mazo; respecto a los hechos del jueves. 
Después de la pelea registrada en el Cereso, personal de la PGJEH inició diligencias correspondientes y reveló dos 
personas fallecidas y una lesionada atendida en el Hospital General. Las declaraciones arrojaron una probable 
responsabilidad  de 11 internos y nombres de quienes siendo parte de la estructura administrativa del penal cometían 
acciones indebidas. “Con las investigaciones de los hechos en el Cereso se van integrando las averiguaciones 
correspondientes para ir deslindando responsabilidades de todos los involucrados”. Respecto a los hechos del sábado, 
detalló que alrededor de las 11:30 de la mañana notificaron otro altercado en esa cárcel, donde resultó lesionado Pablo 
Bautista López, quien presenta una escoriación dérmica en el parietal izquierdo, ya fue atendido y en unas horas más 
será dado de alta para integrarlo a la población de internos. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Calderón debe la refinería y el aeropuerto a Hidalgo: Ramírez: Tras el mensaje del último informe 
presidencial del presidente Felipe Calderón Hinojosa, el titular de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ramón 
Ramírez Valtierra, aseguró que el mandatario estatal le quedó a deber a Hidalgo con la refinería Bicentenario y la 
concesión del aeropuerto.  “Está el pendiente de la refinería que no cumplió el compromiso que él vino a hacer con los 
hidalguenses para que se iniciara desde hace tres años”. Respecto al aeropuerto, expresó que la administración federal le 
negó a Hidalgo la posibilidad de contar esta infraestructura. “El principal compromiso no cumplido del presidente 
Calderón fueron los empleos que nunca generó de los cuales prometió un millón cada año”.  (Alejandro Reyes, página 
07) 

Milenio-Talamontes cuentan con permiso de autoridades: Ante la exigencia de los pobladores de Zacacuautla, 
localidad de Acaxochitlán, de que los talamontes sean expulsados de la comunidad, el delegado de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Eugenio Bravo Quintanar señaló que los taladores del lugar tienen el 
permiso de la Semarnat para cortar los árboles. “Ese es un problema del que tenemos pleno conocimiento de ello y lo 
venimos trabajando desde hace seis o siete años, el asunto al que se refiere el grupo opositor es una disputa que traen 
por tenencia de la tierra no acreditada”, aseveró. Puntualizó que la tala que se realiza en Zacacuautla es una tala legal y 
autorizada. El delegado federal precisó que la persona que realiza la tala legal, Pedro Canales Templos, cumple con las 
condicionantes de autorización como propietario del predio El Salto. “Entre las condicionantes está la acreditación de la 
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propiedad y se le dio la autorización de aprovechamiento sustentable a través de un programa de manejo, entonces cada 
dos años tiene instruido una corta de dos o tres hectáreas más o menos, tiene hasta 10 cortas”, explicó. Agregó que la 
Profepa está vigilando el cumplimiento de las condicionantes bajo las cuales se otorgó la autorización. Bravo Quintanar 
mencionó que los opositores lo que quieren es quitarle un pedazo de tierra a Pedro Canales. “No han logrado que un juez 
sentencie a su favor, mientras no haya una causa de fuerza mayor como es precisamente una disputa por tenencia de la 
tierra que haya dictaminado un juez o un incumplimiento grave en su programa de manejo para poder solicitar la 
cancelación de la autorización, eso sólo lo puede hacer un juez o la Profepa siempre y cuando haya incumplimiento de 
autorización”, sostuvo. Insistió que Pedro Canales ha cumplido con los condicionamientos por lo que la Profepa no puede 
actuar en la cancelación de la autorización del aprovechamiento. “Nosotros no podemos tampoco actuar en base a 
presiones o a gustos o a caprichos de unos o de otros, nuestro trabajo está más delimitado en el marco de la ley, hemos 
estado muy pendientes de este trabajo”, acotó.  Precisó que únicamente tiene autorización de talar entre dos y tres 
hectáreas. “Ellos tienen que hacer el corte de los árboles marcados, hacer brechas corta fuegos y también el cercado 
para que el ganado no entre y se permita la regeneración natural o en su defecto la reforestación y lo han venido 
cumpliendo”. Bravo consideró que lejos de ser un problema ambiental existen situaciones de otro tipo, “son disputas del 
terreno por un lado y por otro lado como revanchismos que se están dando entre ellos”. En cuanto a las amenazas de 
una respuesta armada el delegado de la Profepa dejó en claro que el tema corresponde a las autoridades estatales.  
Usos y costumbres Apenas hace un par de días, tras varias horas de asamblea popular en la comunidad de 
Zacacuautla en Acaxochitlán, habitantes de la demarcación acordaron el destierro de talamontes y toda persona dedicada 
a la tala de los bosques en la zona que desde hace 6 días padece un conflicto entre taladores y pobladores. Por medio de 
los usos y costumbres, se acordó lanzar un ultimátum a las autoridades ecológicas del municipio y federales de seguridad 
para que eviten la tala de esta área verde, de la cual dependen más de 4 mil pobladores de esta y otras comunidades el 
Valle de Tulancingo. Filiberta Nevado Templos, presidenta de la Asociación Ocote Asociación Civil, que desde hace cinco 
años fue conformada para defender el bosque, advirtió que si no existe respuesta inmediata habrá un enfrentamiento 
armado entre los habitantes que actualmente tratan de explotar los recursos maderables de esta comunidad, contra 
aquellos que buscan su preservación. (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Arraigan a custodios y a un jefe de seguridad: Al menos cinco custodios del Centro de Reinserción Social 
(Cereso) de Pachuca entre ellos un jefe de Seguridad interna del penal, Felipe Fuertes Sánchez, fueron arraigados 30 
días debido a que existen denuncias en su contra por irregularidades, además de presuntos casos de extorsión, informó 
el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena. De acuerdo al jefe de la Policía Estatal, 
habrá cambios en la Dirección del penal de la capital hidalguense antes de concluir la semana, pues explicó que existen 
señalamientos de los propios internos que se animaron a denunciar las irregularidades y casos de posible extorsión 
cometidas por el propio encargado de la Seguridad interna del Cereso, Felipe Fuertes Sánchez. Mientras tanto el 
procurador de Justicia del estado, Alejandro Straffon Ortiz confirmó que el jefe de custodios del penal de máxima 
seguridad en el estado, Felipe Fuertes se encuentra arraigado por un periodo de 30 días junto con otros cuatro custodios 
que responden a los nombres de Tomás Gustavo Rodríguez Herrera, Severiano Hernández Bautista, Jhonatan Saúl Mejía 
Moreno y Joaquín Solorio Pineda quienes fueron señalados por 11 internos involucrados en la riña del pasado jueves 30 
de agosto donde murieron dos prisioneros. Los 11 internos señalaron ante el Ministerio Público que había autoridades 
que les permitían conductas indebidas al interior del centro penitenciario. Diligencias Asimismo, el procurador de 
justicia, informó que en las diligencias que realizaron los nueve Ministerio Público se localizaron cuatro machetes, dos 
navajas de cutre, tres tijeras, un trozo de sierra, 11 puntas metálicas, un trozo de varilla, un bate y un mazo de madera. 
Straffon Ortiz indicó que la dependencia a su cargo se ha enfocado a determinar quiénes fueron los probables 
responsables de la muerte de los dos internos del penal Pachuca. En tanto aseguró que la riña comenzó cuando un grupo 
de internos identificados como integrantes de la organización criminal de Los Zetas intentó extorsionar a otro reo de la 
población en general, por lo que al negarse, comenzó una persecución al interior del penal que concluyó en una pelea 
donde se vieron involucrados un poco más de seis personas que derivó en la muerte de Omar Alejando García quien fue 
apuñalado en el tórax y Pedro Félix Hernández quien sufrió heridas en las arterias cercanas a la ingle, según el reporte 
de la Dirección de Servicios Periciales de la PGJEH. En tanto autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública 
confirmaron el traslado de 16 internos al penal de Jaltocan en la huasteca hidalguense y siete presos más a distintos 
centros penitenciarios en los municipios de Apan, Ixmiquilpan, Actopan, Tenango de Doria y Tula de Allende, lo que en 
total sumaron 23 presos distribuidos en penales estatales. De acuerdo al jefe de la Policía Estatal, Damián Canales Mena 
adelantó habrá cambios en la dirección del penal de la capital hidalguense antes de concluir la semana, pues explicó que 
existen señalamientos de los propios internos que se animaron a denunciar las irregularidades y casos de posible 
extorsión cometidas por el propio encargado de la seguridad interna del Cereso, Felipe Fuertes Sánchez. El titular de la 
SSPH aseguró que el penal de la Huasteca cuenta con las medidas necesarias para albergar a prisioneros de alta 
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peligrosidad, ya que fue construido para fungir como modelos de cárceles estatales.  Claves SIEDO ► El secretario de 

Seguridad Pública, Damián Canales Mena informó que la SIEDO es la que se encarga de remitir a los presos a prisiones 
federales. ► La SIEDO analiza los expedientes de los presuntos integrantes de grupos criminales y en base a ellos 

determina que prisioneros deben ser mayormente investigados. ► Al mismo tiempo señaló que serán las autoridades 

correspondientes quienes se encarguen de determinar si los custodios mantenían vínculos con los integrantes del grupo 
delictivo recluidos en el penal de Pachuca. (Juan José Fernández, página 27) 

Síntesis-Trasladan a 23 reos del Cereso: Un total de 23 internos del penal de Pachuca fueron trasladados a otros 
Centros de Readaptación Social (Ceresos) en Hidalgo y cárceles  distritales, esto con el fin de evitar más enfrentamientos 
que pongan en riesgo la seguridad de los demás reclusos, así lo confirmó este lunes el titular de la Secretaría de 
Seguridad Publica de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena. El jefe de la policía estatal informó que este tipo de 
medidas buscan que los lugares “puedan estar un poco más tranquilos, además de separar a la gente que formaba parte 
de grupos criminales como los Zetas, que buscaban apoderarse del control interno de estos lugares y el cual -por 
supuesto- que no vamos a permitir ni tolerar”, expuso. En este sentido, el mando de la SSPH puntualizó que de este 
grupo de reclusos “16 fueron trasladados hacia el penal de la Huasteca hidalguense y los restantes 7 a diferentes 
cárceles regionales lo cual nos va permitir que podamos evitar más riñas o connatos al interior del Cereso de Pachuca”, 
expresó. En una plática con representantes de los medios de comunicación del estado, el encargado de las corporaciones 
policiales estatales enfatizó que aunque no se puede descartar otro evento  en el que se registre algún grado de violencia 
“estamos tomando todas las medidas para que esto no vuelva a pasar, y que no haya duda que no nos temblará la mano 
para corregir lo que se tenga que hacer”. Cuestionado en torno a la sobrepoblación que existe en este tipo de lugares en 
toda la entidad, el funcionario recalcó que esto nunca se ha negado, además de que reiteró, es necesario que se 
construyan más espacios de este tipo (Ceresos y cárceles), sin embargo abundó “esto es algo en lo que hemos y vamos a 
seguir insistiendo pero los recursos para hacerlo depende de lo que determine el Congreso de la Unión”, abundó. 
Asimismo, el Secretario de Seguridad Pública del estado reiteró que otra medida que ayudaría a que cárceles y Ceresos 
pudieran estar en condiciones “es el que las autoridades federales se lleven a sus presos a los Ceferesos, en donde se 
tienen las condiciones necesarias para que este tipo de personas puedan pagar por los delitos que han cometido”, 
reafirmó. Finalmente, Damián Canales adelantó que durante los próximos días habrá cambios en el Cereso, “lo que 
podemos decir es que nos estaremos reuniendo en el titular del poder ejecutivo y vamos a tomar medidas y decisiones 
que nos van a  permitir que vuelva la paz al interior de estos centros, de eso que no quede duda”, culminó. (Yossimar 
Durán, página 03) 

Uno más uno-Destituyen a director del Cereso de Pachuca: Damián Canales Mena, Secretario de Seguridad 
Pública de Hidalgo dio a conocer la destitución del director del Centro de Readaptación Social de Pachuca, Carlos Becerril 
Olvera, luego de las riñas al interior de ese penal ocurridas la semana pasada que dejaron un saldo de dos reos muertos. 
De igual forma, Canales Mena confirmó la detención de cuatro custodios identificados Tomás Gustavo Rodríguez Herrera, 
Severiano Hernández Bautista, Joaquín Celorio Pineda y Jonathan Saúl Mejía Moreno, así como el ex comandante de 
seguridad del Cereso, Felipe Fuertes Sánchez, todos acusados de extorsión. Asimismo, señaló 23 presos involucrados en 
los enfrentamientos al interior del penal, fueron enviados al penal de alta seguridad de Jaltocán. De acuerdo a la 
averiguación previa 12/DAP/459/2012 iniciada el jueves por los delitos de homicidio de dos reos y lesiones en un tercero 
a causa de la riña, internos del dormitorio denominado “El Elefante” acusaron al jefe de custodios, así como a sus 
subordinados y al exdirector del penal Carlos Becerril de exigir el pago de “cuotas” de 7 mil pesos por dormitorios e 
impedía que los familiares de los presos entregaran despensas. (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Síntesis-Exigen obras a presidenta de Huasca: Se suma la toma de la alcaldía de Huasca de Ocampo a la lista de 
conflictos sociales en diversas partes de la entidad, a los que la Secretaría de Gobierno de Hidalgo únicamente da largas 
para su solución, esto a unos días del segundo informe de actividades del gobernador del Estado. Este lunes por la 
mañana, alrededor de cien habitantes tomaron la presidencia municipal de Huasca para exigirle a la alcaldesa, Blanca 
Juárez Mota, dé cumplimiento a las promesas de obras y acciones que realizó durante su campaña, según la Secretaría 
de Seguridad Pública de Hidalgo. Los manifestantes provenientes de las comunidades de Tlaxcoyucan y Puente de Doria, 
tomaron el recinto municipal con un bloqueo de la calle principal del municipio, por lo que elementos de la policía estatal 
resguardan la zona, mientras que el director de la Secretaría de Gobierno, Gerardo Reyes, inició el diálogo con los 
inconformes. No obstante, esta sublevación se suma a otras ocurridas en fechas recientes y en un plazo corto en diversas 
zonas del estado, como en el municipio de Progreso de Obregón, donde habitantes también realizaron la toma del 
ayuntamiento bajo la petición de que el alcalde, Alfredo Zúñiga, renuncie al cargo. También se encuentra la disputa ejidal 
entre pobladores de El Botho, comunidad de El Cardonal y de El Rosario, perteneciente a Ixmiquilpan, quienes señalaron 
que ante la pasividad del secretario de gobierno, Fernando Moctezuma, tomaron la determinación de resolver el 
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problema según sus “costumbres”, éstos iniciaron ayer las negociaciones. Dicho panorama se da unos días previos a que 
el gobernador, Francisco Olvera Ruiz rinda su segundo informe de actividades, al igual que en los ayuntamientos donde 
sus presidentes rendirán su primer informe. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Hay cambios en comisiones internas del Congreso: Diputados de diferentes fracciones partidistas 
acordaron concretar cambios en ocho comisiones internas, entre ellas la de Seguridad Pública y Justicia, Salud, Población 
y Migración, entre otras. Adrián López Hernández, legislador por el Panal, señaló que los cambios de titulares, secretarios 
e integrantes es resultado de varios factores, entre ellos de los movimientos que se dan entre los legisladores y que 
permiten agilizar las actividades, así como los asuntos que se turnan a cada comisión. “Las permutas consisten en agilizar 
los trabajos y para que los diputados se especialicen en diversas tareas, por lo que en todo momento se hace necesario 
actualizar las Primeras Comisiones Permanentes de Estudio y Dictamen, así como las Comisiones Especiales que integran 
la LXI Legislatura local”, señaló. Refirió que de acuerdo a las facultades que les otorga el Poder Judicial y después de un 
análisis de la conformación de las comisiones y de algunas propuestas, se decidió que el legislador panalista Severo 
Bautista Osorio, ocupe el cargo de secretario en la Comisión de Seguridad Pública y Justicia y de Seguimiento sobre las 
Agresiones a Periodistas y Medios de Comunicación. También se acordó y aprobó que el legislador Francisco Javier Pérez 
Salinas, se ocupe de la Secretaría de la Comisión de Salud, mientras que Julio César Estrada Basurto y Mario Vera García, 
se harán cargo de la presidencia y vicepresidencia de la Comisión de Población y Migración; mientras que el diputado 
Héctor Mendoza Mendoza, encabezará la de Corrección y Estilo. Finalmente se acordó que durante el segundo y, de ser 
posible, el tercer año de ejercicios constitucionales de la LXI legislatura local, que Myrlen Salas Dorantes se desempeñé 
como secretaria en la Primera Comisión Permanente de Planeación y Desarrollo Regional; Adrián López Hernández será 
secretario general en la de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental y Héctor Mendoza Mendoza 
integrante de la Comisión Especial para el Seguimiento de la Construcción de la Refinería Bicentenario. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

Síntesis-‘Alfredo Zúñiga ha incumplido políticas del PT’: Humberto Pacheco Miralrio, diputado local por el PT, 
lamenta que el alcalde de Progreso de Obregón, Alfredo Zuñiga, solo haya buscado respaldo en el partido para llegar a la 
alcaldía. Mencionó que ante tales acciones se deben establecer candados, para evitar que el partido sea utilizado como 
membrete. Pacheco Miralrio lamentó que el edil no haya sido corresponsable con el apoyo que el Partido del Trabajo le 
dio en su momento, para que alcanzara el gobierno municipal. El legislador declaró que como integrante de la 
Coordinadora Estatal de su partido, planteará ante la dirigencia que se pongan candados, en los que tanto los militantes 
como sus candidatos respeten la ideología y postulados del instituto político. Mencionó que a pesar de que Alfredo Zuñiga 
le ha faltado un mayor acercamiento con el instituto político, no se le ha abandona ante la serie de problemas que ha 
enfrentado por las diferencia que ha tenido con los regidores emanados del mismo PT. Cabe mencionar que desde el 
inicio de su gestión, el edil de Progreso ha enfrentado varios conflictos con sus regidores, que lo acusan de no hacer 
obras en el municipio, por lo cual han pedido que se le realice un juicio de desafuero. También se destaca que desde el 
fin de semana la presidencia municipal se encuentra “tomada” por los inconformes, que mantienen las instalaciones 
cerradas y sin acceso al público y empleados. Pacheco Miralrio añadió que aunque Zúñiga Avilés no le ha pedido el apoyo 
personalmente, se tratará de buscar una solución al conflicto, y una vez que haya un acuerdo entre las partes entonces 
van a analizar la pertinencia del alcalde en el Partido del Trabajo. Finalmente dio a conocer que en los siguientes días 
presentará la iniciativa para endurecer las medidas necesarias para que su partido no sea tomado como catapulta para 
llegar al cargo y después olvidarse de él. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Evaluará gobierno afectividad de los programas sociales: Luego de presentar el segundo informe de 
gobierno, la administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz buscará realizar una evaluación de la efectividad 
de los programas sociales instrumentados durante su gestión, que inició el 1 de abril de 2011. José Alberto Narváez 
Gómez, secretario de Desarrollo Agropecuario del Gobierno del Estado de Hidalgo (Sedagro), confirmó que se tendrá que 
llevar a cabo la reingeniería de los esquemas agrícolas, pues el objetivo es verificar las normas de operación que emite la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Ru-ral, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para reducir tiempos de entrega. 
Al respecto, Luz Elena Sánchez Tello, directiva del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH), señaló 
que la idea es constatar si los programas están reduciendo la pobreza alimentaria, la desnutrición entre los niños o la 
obesidad. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) en la entidad, bajo el mismo objetivo se encuentra 
el estudio del Programa Integral de Alimentación (PIA), el cual llevará a cabo un censo casa por casa durante los 
próximos dos meses para detectar si llega a quienes más lo necesitan. Durante su segundo informe de actividades, que 
se efectuará este miércoles en el Congreso del estado, Olvera Ruiz tendrá la oportunidad informar el gasto en programas 
sociales, estatales o federal, los cuales están enfocados a combatir la pobreza de la población hidalguense vulnerable. De 
acuerdo con las dependencias gubernamentales, el programa de Entrega de Útiles Escolares y Uniformes para educación 
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básica también será evaluado para detectar si es entregado a quienes realmente lo necesitan. (Miriam Avilés, página 
05) 

Criterio-Ratifican solicitud de juicio político vs edil: Tras ratificar la solicitud de juicio político en el Congreso local 
contra el alcalde de Progreso de Obregón, Alfredo Zúñiga Avilés, el regidor petista Armando Mera Olguín aseguró que no 
está obsesionado con llegar a la presidencia de este municipio. “Si Alfredo se va, yo también me voy para desmentir esas 
especulaciones que yo estoy haciendo acciones para revocarlo, pues la ley es clara y saliendo él entra su suplente, no un 
regidor”, dijo Mera Olguín. El edil agregó que el conflicto contra Zúñiga no se trata de un pleito personal ni político. por lo 
que consideró como irresponsables las declaraciones del gobernador, el secretario de Gobierno y el presidente de la 
Junta de Gobierno del Congreso local, quienes, dijo, lo están protegiendo. HAY ELEMENTOS SUFICIENTES, DICE De 
acuerdo con el regidor, existen pruebas contundentes para desaforar a Zúñiga Avilés, pues incurrió en dos faltas graves a 
la ley que ameritan el juicio político: por ausentarse del cargo más de 30 días y faltar a más de tres sesiones de Cabildo. 
“Yo le calculo que son entre 15 y 20 sesiones en las cuales no ha asistido el alcalde; además, abandonó su función por 
más de 30 días, pues tenemos un documento de la SEPH donde consta que se presenta a trabajar diariamente en la 
escuela primaria de Atotonilco de Tula La Patria es Primero, sigue en activo y así lo manifiesta la supervisora regional”, 
dijo el regidor. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Arraiga PGJH a cinco custodios: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) arraigó a cinco 
funcionarios del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca acusados de extorsión y corrupción al interior del 
centro penitenciario, entre ellos, el jefe de custodios, Felipe Fuerte Sánchez. Lo anterior fue confirmado por el secretario 
de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, quien detalló que además se arraigo a cuatro custodios 
identificados como Tomás Gustavo Rodríguez Herrera, Severiano Hernández Bautista, Jonathan Saúl Mejia Moreno y 
Joaquín Solorio Pineda. El mando policiaco aseguró que se brindarán todas las facilidades a la autoridad judicial para 
determinar la responsabilidad de los funcionarios en los hechos que se les imputan. Canales Mena expuso que 
presuntamente los custodios y su jefe "toleraban varias conductas" además de precisar que ello se encuentra ya en las 
primeras averiguaciones previas del caso, en los cuales "hay señalamientos concretos". Además, el servidor público 
confirmó el traslado de 23 internos del Cereso de Pachuca a diversos penales del estado, entre ellos, 16 que fueron 
enviados al penal de Jaltocán y siete más a los de Apan, Ixmiquilpan, Actopan, Tenango de Doria y Tula de Allende. En 
conferencia de prensa, el funcionario adelantó que se darán importantes cambios en la dirección del Cereso de Pachuca, 
de los que evitó anticipar detalles pero que garantizó se darán esta misma semana. Finalmente, Canales reconoció la 
necesidad de al menos contar con cinco nuevos Ceresos, uno para Pachuca y cuatro regionales; y dijo que hay alrededor 
de 2 mil 200 presos, pero se necesita espacio para al menos tres mil. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Toman la alcaldía de Huasca: Un centenar de habitantes de Huasca de Ocampo tomaron el ayuntamiento 
para exigir el cumplimiento de promesas de campaña de la alcaldesa Blanca Juárez Mora. De acuerdo con el coordinador 
de la Policía Estatal, Donaciano Millán Bayzabal, las protestas comenzaron desde las primeras horas de este lunes. Los 
inconformes, la mayoría de mujeres, pertenenecen a las comunidades Puente de Doria y Tlaxcoyucan. Al parecer los 
manifestantes son del partido Nueva Alianza, que disputó el poder al PRI en la elección municipal pero perdió en 
tribunales. A unos días de que la alcaldesa rinda su primer informe de labores, brotó la inconformidad y fueron enviados 
funcionarios estatales a la zona para mediar entre las partes. (redacción, página 07) 

El Independiente-Ramón Ramírez, el menos productivo: De nueva cuenta, el diputado priista Ramón Ramírez 
Valtierra se consolidó como uno de los legisladores con menos actividad en tribuna del Congreso local durante el anterior 
periodo ordinario de sesiones con sólo 10 intervenciones. Según su salario mensual, costó 19 mil 727 pesos cada una de 
las 10 veces que subió a tribuna el legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) durante abril a julio, con lo 
que es posible comprar 119 despensas del Programa Integral de Alimentación (PIA). En cambio, quienes sí tuvieron que 
emplearse a fondo durante las sesiones para defender al priismo de las acusaciones de compra de voto y ayuda 
gubernamental en las anteriores elecciones federales fueron Carlos Anaya de la Peña y Onésimo Serrano González. 
Ambos diputados son los que más participaciones acumularon con 35 y 34, respectivamente. De acuerdo con el registro 
individual de participaciones de abril a julio de 2011, Ramírez Valtierra hizo dos pronunciamientos del grupo legislativo 
que representa y un exhorto a la Comisión Federal de Electricidad.  También leyó un acuerdo económico respecto a la 
creación de la comisión especial para la no desviación de recursos públicos y pronunció el nombramiento del secretario 
de servicios legislativos. En el actual año, la legisladora del distrito de Zimapán Nora Oropeza Olguín ganó 18 mil 131 
pesos por cada una de las 10 ocasiones que subió a tribuna, mientras que Elisa Licona, suplente de Emilse Miranda, tuvo 
13 intervenciones. De ser una de las legisladoras con mayor participación en el inicio de la Legislatura, Yolanda Tellería 
registró en esta ocasión 10, luego de retirarle la coordinación de la fracción parlamentaria albiazul.  También el perredista 
Ramón Flores Reyes bajó su rendimiento, en comparación con abril del año anterior.547 participaciones a 5 millones de 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64763-20120904-p3-n1
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pesos Durante cuatro meses los diputados subieron a tribuna en 547 ocasiones, lo cual tuvo costo total de 5 millones 439 
mil 360 pesos, de acuerdo con el salario mensual de un legislador: 45 mil. Cada mes los diputados cobraron un millón 
359 mil 840 pesos, sin tomar en cuenta viáticos y compensaciones. Iniciativas Del 18 de abril de 2011 al 17 de julio de 
2012 los diputados aprobaron 50 iniciativas, de las cuales 37 corresponden a las presentadas por diputados, 12 del 
Ejecutivo estatal y una del Tribunal Superior de Justicia. (Víctor Valera, página 03) 

Síntesis-Lechuga podría ser diputado 12 en San Lázaro: Asegura el dirigente estatal del Frente Juvenil 
Revolucionario y suplente a diputado federal, Antonio Lechuga Reyes, que están dadas todas las condiciones para que 
pueda ser el hidalguense número 12 en lograr un escaño en el Congreso de la Unión en la LXII Legislatura federal. Al 
respecto, manifestó que después de haber recibido la invitación como suplente de Alfredo Anaya Gudíño, diputado 
federal de Michoacán, y de que este ya tomara protesta como legislador, se abre la oportunidad de poder sustituirlo ante 
las posibilidades de que pueda ser invitado a ocupar un cargo en el gabinete federal o bien por-que busque la 
candidatura a la gubernatura de su estado. "De alguna manera la posibilidad está latente, porque solamente hay que 
esperar a que se den algunas circunstancias, como es que quiera aprovechar las posibilidades políticas que tienen en su 
estado o bien que pueda recibir una invitación que pueda tener del gobierno federal que inicia el primero de diciembre y 
de ahí pueden darse esas circunstancias". Lechuga Reyes añadió que lo anterior significa que el estado contaría con uno 
más de sus habitantes como legislador en el Congreso de la Unión, lo que de alguna manera, aseguró, representa un 
hecho sin precedente en la historia, ya que la cifra de diputados no había llegado a esa cantidad hasta estos momentos.  
"Para mí y para el estado en general representa una oportunidad de sumar-me a la labor de los 11 legisladores que ya 
tenemos en San Lázaro, además de que estos sería histórico para la entidad, ya que para poder sumarme a las acciones 
y proyectos que tienen, no sólo mis compañeros de partido sino de todos los de la fracción, en una de las máximas 
tribunas del país". Por último refirió que ante esa posibilidad, su partido le ha dado la oportunidad de trabajar y 
preparase para poder llegar a ese cargo, además de seña-lar que por la labor realizada hasta el momento en el estado 
les permite como priistas estar preparados para llegar a uno de estos cargos, además de referir que se cuenta para ello 
con la capacidad necesaria. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-No toleraré actos de corrupción: Eleazar García: Categórico, Eleazar García Sánchez, presidente 
municipal de Pachuca manifestó que no tiene “compromisos” con alguien de ningún tipo, por lo que no se tolerarán en su 
administración actos de corrupción. Lo anterior lo comentó en relación a la nota publicada en Diario Plaza Juárez el 
pasado sábado 1 de septiembre, titulada “Corrupción en la tesorería municipal”, donde se detalla la forma en la que 
personal de esta dependencia solicita dinero a cambio de disminuir la cuenta del predial. “Por supuesto que no lo voy a 
permitir, esa no es la manera en la que nosotros trabajamos”, comentó el alcalde. En la nota antes citada se señala, 
“ofreció pagar 700 pesos a la licenciada y a él darle para “sus aguas”  a cambio de que me redujeran la cuenta del 
predial.  -    Porque no pasa a ver a “la licenciada”, nunca citó el nombre, usted debe mucho para que le hagan un 
descuento. ¿Cómo sabía que fui por un documento relacionado al predial y el monto de adeudo?.  -     “Aquí les echamos 
la mano a las personas que deben muchos años, sólo hay que darle algo a la licenciada y ella le arregla”. En torno al 
tema, Eleazar García afirmó que “en todos lados” hay gente que puede abusar de su puesto, pero que no solapará este 
tipo de acciones, por lo que, dijo, investigarán el caso. “Yo no tengo compromisos con nadie, para nada vamos a tolerar 
actos de corrupción”, concluyó. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-En marcha programa “Pachuca-Proactiva”: Con la finalidad de crear condiciones de desarrollo social, 
económico, personal y empresarial, el Ayuntamiento de Pachuca inicia el programa “Pachuca-Proactiva”, el cual se basa 
en la vinculación del sector empresarial, gubernamental, educativo y ciudadano. Algunos de los aspectos que contempla 
este programa es impulsar proyectos productivos, programas de capacitación para la búsqueda del empleo, capacitación 
en temas de administración y mercadotecnia, talleres sobre financiamiento, y dar un apoyo sustancial a la promoción de 
una cultura empresarial. El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez señaló que este proyecto es sumar esfuerzos, 
vincular a los diversos sectores. “Pachuca es una ciudad, por esencia, de servicios y si los otorgamos de una mejor 
manera, más profesionales, va a tener otra cara Pachuca”, dijo. Informó que se invertirán en este programa 2 millones 
de pesos, dijo que es un proyecto importante para su administración, de ahí que buscarán obtener mayores recursos 
para el próximo año. “También tiene que ver con temas de crédito, estamos buscando los mejores mecanismos para que 
los créditos se recuperen y después tengan acceso otras personas”, señaló. El Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Carreño, señaló que conocer este programa es una oportunidad, como ciudadanos, para saber 
sobre los planes y estrategias de las autoridades municipales para fortalecer la actividad económica, “también es una 
oportunidad de colaborar, de seguir creando fuentes de empleo”. Planteó la necesidad de apoyar y fortalecer a las 
pequeñas y medianas empresas, “es necesario impulsar su permanencia y crecimiento”. (Nadia Mejía, página 03) 
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Reforma-Despiden en AICM a jefes de seguridad: Siete funcionarios del aeropuerto capitalino, entre ellos el 
subdirector de Seguridad, Rubén Cruz Sánchez, fueron destituidos, inhabilitados o sancionados económicamente por la 
Secretaría de la Función Pública (SFP) por presuntas irregularidades en la adquisición de equipo tecnológico de 
seguridad. El pasado 20 de agosto, el Órgano Interno de Control emitió dos resoluciones, una por el expediente de 
investigación R-22/2010 SACM, referente a la compra de un sistema de videovigilancia de 1.5 millones de dólares, y el R-
23/2010, por dos unidades móviles de rayos X, estimadas en 2 millones de dólares. Ambos procedimientos de adquisición 
datan de 2007. Por estos hechos, Cruz Sánchez, quien tenía cinco años en el cargo, quedó inhabilitado durante 13 años 
para desempeñar puestos en áreas gubernamentales y deberá pagar una multa de 27 millones 831 mil 116 pesos. Los 
otros funcionarios despedidos y sancionados por la SFP son Ricardo Arnaud Gómez, gerente de Tesorería, y Julissa 
Hinojosa Lagunes, subgerente de Tesorería. También Andrés León Giles, ex director general adjunto de Operaciones; 
Daniel Morales Moreno, ex gerente de seguridad; Jesús Arturo Hernández y Cabrera, ex director adjunto de 
Administración, y José René Vázquez, de Recursos Financieros. Las sanciones en su contra ocurren dos meses después 
del tiroteo entre agentes federales que dejó un saldo de tres muertos, incidente que evidenció las limitaciones del 
sistema de videovigilancia en la Terminal 2 del aeropuerto capitalino. En el primer expediente de la SFP se trata la 
adquisición de un sistema térmico optrónico de largo alcance para la barda perimetral del AICM que está conformado por 
18 cámaras fijas y 3 móviles manipuladas por un software inteligente que detecta intrusos en la oscuridad y bajo 
condiciones climáticas adversas. La Función Pública, con la opinión de una integradora mexicana, determinó que la 
compra se hizo a sobreprecio, pues las cámaras de videovigilancia no rebasarían los 400 mil dólares. Con respecto a las 
unidades de rayos X, utilizadas para escanear vehículos de proveedores y de servicios en el aeropuerto, la Secretaría 
indicó que hubo irregularidades no aclaradas. Alega inocencia jefe de AICM En entrevista con REFORMA, Cruz 
Sánchez rechazó las observaciones. "Legalmente, el dictamen adolece de una condición de técnica jurídica elemental. La 
resolución es excesiva, desproporcionada, sobre todo porque no hay ningún daño patrimonial. Los equipos están en el 
aeropuerto, están funcionando", sostuvo. El funcionario refirió que en 2007, cuando asumió el cargo, inició un 
procedimiento para la compra de cámaras de videovigilancia que serían ubicadas en las bardas perimetrales con la 
finalidad de monitorear los alrededores y evitar la intrusión de personas u objetos. Tras un dictamen, explicó, eligieron a 
la compañía española Intavan debido a que era la única que ofrecía la tecnología a medida de sus necesidades y se le 
adjudicó un contrato de 1.5 millones dólares. El subdirector de seguridad explicó que el sistema es de fabricación militar 
que sólo puede ser adquirido por entidades gubernamentales y que su venta requiere incluso de un permiso del 
Departamento de Defensa de Estados Unidos. "El proveedor tiene un registro como importador de tecnología militar que 
puede vender a usuarios finales gubernamentales y con ello garantizar que la utilizada que le den es con fines pacíficos o 
de prevención de actos terroristas, tuvo el visto bueno de la OTAN", dijo Cruz Sánchez. De acuerdo con el funcionario, la 
empresa mexicana que afirmó que podría proporcionar el mismo equipo a un costo de 400 mil dólares, Bandasi, no 
cuenta con las autorizaciones correspondientes para vender dichos equipos, además de que su cotización no incluía el 
software. "Esta empresa nunca ha hecho un sistema como éste, no cuenta con los permisos de Ministerio de Defensa de 
EU, no tiene un registro de importador para poder hacerlo. "Hizo una cotización con lo que encontró en Internet, es 
decir, que entró a buscar a las páginas de los proveedores, cotizó las cámaras y con base en ellos formuló su propuesta 
económica, desde luego no cotizó el software, no podía cotizarlo porque es un software a la medida del aeropuerto", 
comentó. Sobre el caso de la adquisición de equipos de Rayos X, Cruz Sánchez negó que hubiera privilegiado al 
proveedor. El ex funcionario señaló que prepara su demanda ante el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, 
la cual afirma que ganará. Invertirán en sistema de video El aeropuerto capitalino busca subsanar el atraso e 
insuficiencia de su sistema de videovigilancia, por lo que invertirá 130 millones de pesos en tecnología. La Subdirección 
de Seguridad pretende adquirir este año 12 cámaras térmicas y 746 fijas de alta definición. Además, 3 radares terrestres 
de alta resolución para ubicar personas y vehículos a mil 400 metros a la redonda. Actualmente, la Terminal 1 opera con 
449 cámaras análogas, compradas en 2000, y otras 430 digitales de la Terminal 2, adquiridas en 2007, cuando fue 
inaugurado este inmueble. El desfase tecnológico y la falta de inversión han dado como resultado imágenes de baja 
calidad y, al mismo tiempo, varios puntos sin cobertura de videovigilancia. "Una cámara análoga tiene una resolución 
limitada, son cámaras muy viejas... lo que veo en la pantalla no es suficiente evidencia, la persona que está allí no parece 
una cara, parece una huella digital", explicó Fernando Esteban, de la empresa Axis Communications, una de las que 
concursarán por el contrato. La precaria videovigilancia en el AICM quedó exhibida el pasado 25 de junio durante una 
balacera entre agentes federales pues el momento del tiroteo no fue registrado por las cámaras.  Asimismo, al revisar 
diversos videos, funcionarios de PGR y de la Policía Federal no pudieron identificar el rostro de los implicados. El AICM 
contempla adquirir 12 cámaras térmicas y 746 cámaras fijas de alta definición, de acuerdo con el anexo técnico del 
proyecto. Los aparatos deberán tener la funcionalidad de visión diurna y nocturna y activarse por un sistema de alarma, 
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por detección de movimiento y por detección de audio. Cada uno de los mecanismos contará con su propia tarjeta de 
memoria y en caso de que el sistema se caiga podrá recurrirse a los videos guardados individualmente en las unidades. 
Esteban explicó que con la nueva tecnología se obtendrán imágenes de alta definición en las cuales será posible leer las 
letras de un gafete, los colores lucirán más nítidos y podrán programarse para detectar determinados patrones. "Con la 
tecnología IP la información se almacena en computadora y puedes buscarla por evento, por notas, por fecha, por zona o 
por forma. El primer beneficio es la operación, la búsqueda y la investigación que se puede hacer con esas imágenes", 
refirió el especialista. El proyecto abarca tres etapas. La primera consiste en la homologación de las cámaras existentes 
hacia la tecnología IP; en la segunda, se hará la integración de los distintos lenguajes informáticos a uno solo y por 
último nuevas lentes -que se localizarán en filtros, salas de últimas espera, en sitios de embarque y desembarque de 
aviones y en áreas públicas- serán agregadas a la misma plataforma tecnológica. En el sistema también confluirán otras 
tecnologías como son tres radares terrestres de alta resolución que detectarán con precisión a personas y vehículos en 
un radio de mil 400 metros bajo cualquier tipo de clima, condición atmosférica o de luminosidad. También se piensa 
adquirir un cañón sónico que informará a individuos ajenos a las instalaciones que su presencia fue descubierta. (Henia 
Prado, primera plana) 

Excélsior-Pide Calderón apoyar a Peña; demanda la colaboración de todos: El presidente Felipe Calderón llamó 
ayer a todos los mexicanos a que, por encima de cualquier diferencia, apoyen a su sucesor, Enrique Peña Nieto, a quien 
deseó éxito en su mandato. “Sé muy bien que un Presidente necesita la colaboración de todos para sacar a México 
adelante”, afirmó Calderón durante su mensaje con motivo del Sexto Informe de Gobierno. El mandatario aseguró que 
deja al próximo gobierno “una plataforma sólida en seguridad, economía y política social y ambiental”. En el plano 
político-electoral, Calderón se pronunció por dar fin a prácticas y conductas que “afectan la calidad de los comicios”, 
mediante cambios en las leyes y en las instituciones que garanticen un equilibrio entre libertad de expresión y equidad. 
Sin embargo, consideró que lograr mayores consensos no es sólo cuestión de normas, porque “para que haya 
democracia se requieren demócratas”. Calderón pide respaldo para Peña Un Presidente necesita la colaboración de 
todos para sacar a México adelante, dijo ayer el jefe del Ejecutivo. En un llamado a respaldar a Enrique Peña Nieto 
“porque sé muy bien que un Presidente necesita la colaboración de todos para sacar a México adelante”, Felipe Calderón 
afirmó que deja al próximo gobierno “una plataforma sólida en seguridad, economía y política social y ambiental”. Con el 
argumento de que “México se ha trasformado y hoy es mejor”, el Ejecutivo federal ofreció ayer en Palacio Nacional un 
mensaje con motivo del Sexto y último Informe de Gobierno.  Confiado en que dicha plataforma proyectará al país “hacia 
un futuro más promisorio”, el mandatario agradeció a sus colaboradores el haber participado en su construcción y, acto 
seguido, manifestó sus mejores deseos al presidente electo. “Yo deseo éxito al presidente electo en su mandato y pido a 
los mexicanos que, por encima de cualquier diferencia, lo apoyemos en lo esencial, porque sé muy bien que un 
Presidente necesita la colaboración de todos para sacar a México adelante”, externó. El balance presidencial, de 90 
minutos, abordó las cinco políticas públicas en las que Calderón dividió sus acciones: Seguridad y Estado de Derecho; 
Economía Competitiva y Generadora de Empleos; Igualdad de Oportunidades, Desarrollo Sustentable y Democracia 
Efectiva y Política Exterior. En cada uno de los casos, el Presidente respondió a  tres preguntas: ¿Qué fue lo que 
encontramos?, ¿Qué logramos?, y ¿Qué falta por hacer?  Al evaluar lo sucedido en el plano democrático, Calderón fijó 
postura en torno al conflicto poselectoral y se pronunció por dar fin a prácticas y conductas que “afectan la calidad de los 
comicios”, mediante cambios en las leyes y en las instituciones correspondientes. “Hoy en México la democracia es más 
fuerte que hace seis años. Pero no podemos darnos por satisfechos. ¿Qué hace falta? Hay que seguir perfeccionando las 
leyes electorales para garantizar un equilibrio entre libertad de expresión y equidad”, definió. Y en lo que constituyó una 
alusión al momento que vive el país luego de la resolución del Tribunal Electoral, Calderón argumentó: “Es indispensable 
lograr que los resultados de las elecciones se resuelvan por encima de toda duda para ciudadanos y contendientes. Sé 
que lograr mayores consensos o unanimidades no es sólo cuestión de normas porque, como decía Carlos Castillo Peraza, 
para que haya democracia se requieren demócratas”. En el rubro de seguridad,  consideró imprescindible mantener la 
estrategia que él puso en marcha. “El Estado debe seguir combatiendo con firmeza al crimen. Se debe continuar el 
trabajo para que no haya un solo policía sin evaluar. Y, sobre todo, hay que redoblar esfuerzos para depurar a las policías 
a partir de los resultados de esas evaluaciones”, recomendó. Dijo que haber sido Comandante Supremo de las Fuerzas 
Armadas  y contar con su lealtad “ha sido el mayor de los honores”. De igual modo reivindicó la labor de la Policía 
Federal. Señaló que durante muchos años,  el crimen se fortalecía, mientras el Estado se debilitaba. Pero en su gobierno, 
contrastó, ya se revirtió esa tendencia: las instituciones  se fortalecen, al tiempo que las organizaciones delincuenciales 
se debilitan. Calderón asumió que “el embate de la criminalidad”  es evidente que ha sido la tarea más difícil de su 
gestión. Y alertó  “que tomará muchos años el ver plenamente el fruto de nuestros esfuerzos”. Alegó el Presidente que 
frente a las muchas críticas “algunas justificadas, otras no” que se han hecho a la estrategia de seguridad, “lo medular es 
que tomamos una decisión trascendente para México: la de enfrentar de manera contundente a la criminalidad y con esa 
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decisión México comenzó su largo camino a una vida plena de libertad y de seguridad”. Reconoció que “se han cometido 
errores, en algunos casos abusos”, pero dijo que “han sido la excepción y no la regla” y pidió no juzgar la labor de las 
instituciones por casos aislados. Al exponer un detallado diagnóstico de la situación que dijo haber encontrado en 2006, 
Calderón señaló que “la corrupción policiaca resultó clave para la expansión de la delincuencia”. Reviró a quienes han 
impugnado la estrategia por considerar que desató la violencia criminal. “Hay quien sugiere que lo mejor hubiera sido no 
hacer nada y permitir que los delincuentes siguieran actuando a sus anchas. Esas voces, por lo mismo, señalan que la 
violencia es culpa del gobierno por haber actuado en contra de los criminales. Nada más alejado de la realidad (…) la 
intervención federal no ha sido el problema, ha sido parte de la solución”, expuso. También calificó como fundamental 
resolver los casos pendientes de las víctimas y atender dignamente a sus familiares. Habló además de la fortaleza 
económica del país, luego de haber enfrentado, recordó, la mayor crisis internacional de la que se tenga memoria. En 
política social, destacó que, si se miran las cosas con objetividad, existen logros que deberían enorgullecernos en salud, 
educación e infraestructura. Reivindicó su política exterior y la importancia de haber conseguido una actitud de 
corresponsabilidad de parte de EU frente al desafío de la seguridad. Del teleprompter a la emoción contenida A la 
espera de que el tiempo haga su parte, Felipe Calderón confió en que tomará muchos años para ver “plenamente el fruto 
de nuestros esfuerzos”. Hablaba como Presidente.  Y se refería a la estrategia de seguridad.  Pero la voz recia y firme con 
la que se defendió de sus críticos  estuvo a punto de perderse en ese nudo que las emociones contenidas traban en la 
garganta.   Porque la certeza antes compartida de que hizo lo que valoró correcto como gobernante, se diluyó en el 
sollozo de una confesión íntima: “Quiero agradecer a mi esposa Margarita y a mis hijos María, Luis Felipe y Juan Pablo 
por su comprensión y su paciencia”. No estaba improvisando. Daba lectura, con el auxilio del teleprompter, a un texto 
que él mismo elaboró y repasó para su sexto y último mensaje con motivo del Informe que nunca le fue posible dar en 
San Lázaro. Acaso porque eran las últimas líneas de un mensaje político que devino en despedida y lista de 
agradecimientos. O por la ovación que de golpe lo interrumpió cuando mencionó el nombre de su esposa.  O porque ya 
no era el mensaje del Presidente que reclama un juicio justo, sino la confesión del padre que busca el entendimiento de 
los más cercanos.  A tomar aire  Pero fue entonces que Calderón se vio obligado a tomar aire, pausando las palabras 
para evitar el llanto. Y una vez más, le encargó al tiempo el juicio, ya no de la historia, sino de los suyos: “Sé que cuando 
crezcan se entenderá la verdadera dimensión de lo que con su amoroso apoyo pudimos hacer por México y por otros 
millones de niños como ustedes”. Sonó entonces en Palacio Nacional un aplauso más. El penúltimo de un corte de caja 
en el que inicialmente sonaron las palmas para las Fuerzas Armadas y que se fueron distribuyendo igual por la sorteada 
crisis económica de 2009 que por la extinción de Luz y Fuerza del Centro, mientras sus ex trabajadores, afuera, a unos 
pasos apenas,  paracaídas en la plancha del Zócalo,  lanzaban consignas contra el gobierno. A 88 días de concluir un 
sexenio marcado, entre otras tragedias, por la pérdida de dos secretarios de Gobernación, Juan Camilo Mouriño y José 
Francisco Blake Mora, el Presidente los recordó en el momento de los agradecimientos. Y se dirigió a la viuda de quien 
hace un año, según recordó, aún despachaba en Bucareli.  No faltó la reivindicación de su equipo de trabajo: Gracias, 
Gloria, por estar aquí. Gracias. Y gracias a ellos y a todos mis colaboradores, y a todos mis ex colaboradores, también, 
les agradezco el formidable trabajo que han hecho al servicio de México”. Acompañado esta vez por los priistas —el 
presidente del partido, Pedro Joaquín,  y los coordinadores parlamentarios Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones—  
que en otras ocasiones rechazaron la invitación a una ceremonia que calificaban al margen del protocolo republicano,  
Calderón dio paso a la transición presidencial al solicitar respaldo para su relevo. Del PRD, ningún dirigente ni legislador. 
Sólo el gobernador de Guerrero,  Ángel Aguirre Rivero, y el gobernador electo de Morelos,  Graco Ramírez. Muchos 
panistas: el presidente del partido, Gustavo Madero; Diego Fernández de Cevallos; Ernesto Cordero, en su carácter de 
titular del Senado.  Y el senador Alonso Lujambio,  a quien Calderón abrazó efusivo. Los empresarios Un auditorio al 
que no faltaron el empresario Carlos Slim como tampoco Elba Esther Gordillo. Y en el que resultaron notorias las 
ausencias del jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, y de la ex abanderada presidencial del partido del Presidente, 
Josefina Vázquez Mota, quien reaparecería, sin embargo, públicamente por la noche en el homenaje a Roberto González 
Barrera. Una ceremonia formal que sólo rompería su solemnidad con la porra entusiasta de las señoras que, ubicadas en 
las galerías traseras, saltaron para celebrar la mención presidencial de las estancias infantiles que ellas custodian.  Y el 
Cielito lindo con mariachi que clausuró la jornada. Y un “¡Viva México!” de Calderón,  inmediatamente después de 
notificar que seguirá políticamente activo: “Más allá de mis errores y limitaciones, he puesto toda mi voluntad y todo mi 
entendimiento en la construcción del bien común de los mexicanos (…) “Termina ya esta tarea, pero no termina mi 
compromiso, como simple ciudadano, seguiré sirviendo a la patria apasionadamente hasta el final de mis días.”. (Leticia 
Robles, primera plana) 

La Jornada-Revisar la iniciativa de reforma laboral no implica aprobarla, dicen diputados: La Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó integrar a más tardar mañana la comisión del trabajo para que 
empiece de inmediato la revisión de la iniciativa de reforma laboral que entregó el sábado el presidente Felipe Calderón, 
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así como las otras que están pendientes de dictaminar de legislaturas anteriores. Los coordinadores de las bancadas 
aclararon que ello no implica dictaminar en favor el proyecto de Calderón, que se basa fundamentalmente en la 
denominada ley Lozano y busca limitar el derecho de huelga, pretende legalizar el outsourcing, imponer el pago por hora, 
así como incluir contratos de prueba y que la productividad y no la experiencia sea el elemento fundamental para los 
ascensos laborales u obtener una plaza de base. Como publicó este diario el domingo, la iniciativa de Calderón facilita los 
despidos, impulsa la figura de multihabilidades y fija en 12 meses el límite para el pago de salarios caídos en caso de 
huelgas o conflictos, con objeto de que los paros laborales no se extiendan más de un año. Además, incluye mecanismos 
para obligar a que se transparenten las finanzas de los sindicatos, para que la elección de sus dirigencias sea por voto 
secreto y directo, y que los bienes de los gremios pasen al IMSS en caso de que se declaren extintos. Ayer, la Junta de 
Coordinación concluyó que el periodo de 30 días para que la Cámara dictamine la propuesta del Ejecutivo se inició 
cuando el texto fue recibido por la mesa directiva, por lo que están obligados a avalarla o desecharla a más tardar el 30 
de septiembre. Al término del encuentro, el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, explicó que la integración de la 
comisión de trabajo se planteó para evitar que ese plazo venza sin que haya dictamen y entonces los diputados se vean 
obligados a someter el documento a votación en el pleno. En entrevista, el legislador sonorense resaltó que al tricolor le 
interesa presidir la comisión y ofreció que su partido garantiza que no se suprimirá ninguna conquista de los trabajadores 
y que, en el caso de los sindicatos, no se les meterá la mano ni tampoco el pie. Por su parte, el coordinador del PRD, 
Silvano Aureoles Conejo, sostuvo que antes de dictaminar la iniciativa de Calderón, los diputados deberán tomar en 
cuenta la opinión de los sindicatos y los sectores sociales. No se puede legislar un tema tan delicado sin escuchar la 
postura de quienes directamente se van a beneficiar o afectar, resaltó. Además, Aureoles acotó que en la Constitución 
sólo se define que el Congreso está obligado a dictaminar las iniciativas preferentes del Ejecutivo, pero no a votarlas en 
favor ni de manera íntegra. Más aún, refirió que existe un paquete de 497 iniciativas de legisladores y grupos 
parlamentarios, por lo que todavía debe definirse cuáles de éstas tienen vigencia y, en ese caso, entrar a revisión al 
mismo tiempo que la del Presidente. Mientras, Beltrones cuestionó que Calderón envió su proyecto al final de su 
mandato: Sentimos que la dejó en oficialía de partes, no hubo una conversación previa alrededor de lo que es esta 
iniciativa. No obstante, resaltó que se trata de un tema a discusión durante muchos años, y es necesario que los 
legisladores tomen una decisión. Si nos gusta, la aprobamos. Y si no, proponemos una mejor, declaró. –¿Hay garantía de 
que sea aprobada en los 30 días que establece la Constitución? –se le preguntó al priísta. –Hay garantías de que la 
desahogaremos el 30 de septiembre. De ser aprobada, no. De que sea rechazada, tampoco. A lo mejor puede ser 
aprobada con modificaciones y para eso necesitamos un dictamen. Beltrones indicó que se respetarán las conquistas de 
los trabajadores, pero acotó que también se requiere que la Ley Federal del Trabajo tenga la vista puesta en la 
modernidad, es un hecho y en eso coincidimos en la diputación del PRI, e incluso ponderó que se debe reconocer que 
estamos en el siglo XXI y todo debe girar alrededor de la competitividad, a fin de que generemos más empleos. Informó 
que el tricolor lleva a cabo un comparativo de las iniciativas que todos los partidos han presentado en la materia. “Y 
estamos viendo cuáles son las coincidencias y las diferencias. Creo que ya habíamos avanzado –y mucho– en la anterior 
legislatura. Hay que buscar los consensos necesarios”. Mientras, cuando se preguntó al coordinador del PAN y presidente 
de la Junta de Coordinación, Luis Villarreal, qué temas específicos le interesan al blanquiazul que se modifiquen de la Ley 
Federal del Trabajo, respondió: Los que ha propuesto el Presidente de la República. La junta, informó, también decidió 
que a partir del jueves se inicie la glosa del último Informe de gobierno de Calderón. (Enrique Méndez, primera 
plana) 

Criterio-Se lanza el SNTE contra Mexicanos Primero (MP): El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) lamentó que organizaciones como Mexicanos Primero (MP) armen campañas mediáticas con el único propósito de 
descalificar al gremio magisterial y que no aportan al mejoramiento de la educación pública. “Cómo pretende erigirse el 
paladín de los recursos públicos y de la educación en México, quien elude el pago de impuestos a través de esquemas 
como Bécalos (cuyos ingresos aporta la sociedad y él los aprovecha convirtiéndolos en deducibles de impuestos para 
dicha organización); quien además respalda programas televisivos donde se ridiculiza a los maestros y se humilla a los 
estudiantes, representándolos con personajes burdos y tontos. “En realidad, lo que pretende el señor Claudio X. González 
y su organización es debilitar al sindicato y más adelante debilitar a la escuela pública”, señala en un comunicado el 
SNTE. En el documento indica que los trabajadores de la educación, legal y legítimamente organizados, seguirán 
demandando que se cumpla el artículo 3 de la Constitución. “Demandamos también se reglamente el artículo 74 de la 
Ley General de Educación, en donde se especifica que los medios de comunicación masiva en el desarrollo de sus 
actividades contribuirán al desarrollo integral del individuo para que ejerza plena y responsablemente sus capacidades 
humanas, promoverán valores y una cultura de no violencia, fomentarán la educación en materia de nutrición y 
educación física, entre otros conceptos especificados en los artículos 7 y 8 de la misma ley”, detalla el comunicado. El 
SNTE además sostiene que la sociedad mexicana sabe del esfuerzo del gremio magisterial, su compromiso y exigencia 
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por lograr la transformación del sistema educativo. “Por eso el linchamiento mediático que promueven (Mexicanos 
Primero) para ocultar sus verdaderos negocios e intereses no prosperará. Día a día, sin importar las circunstancias, los 
maestros construimos esta patria”, afirmó. En el comunicado, el SNTE señala que es una organización comprometida 
desde hace dos décadas con la educación pública y negó que ésta sea una mercancía. Destaca que entre las iniciativas 
que ha impulsado está la obligatoriedad de la educación secundaria, el examen para acceder a una plaza, la evaluación y 
la capacitación de maestros, así como las escuelas de tiempo completo. “Las maestras y los maestros de México merecen 
un reconocimiento por su compromiso por México y no las críticas destructivas que denotan y demeritan esa noble labor. 
Son ellos quienes realmente conocen las fortalezas y debilidades de la educación en nuestro país, pues día a día 
enfrentan condiciones adversas que para algunos sólo son estadísticas, como el hambre y la desnutrición de sus 
alumnos, niños con problemas de violencia familiar, falta de infraestructura e inseguridad en las regiones donde imparten 
sus clases”, aseguró el gremio en el documento. ATACAN PARA MANTENER OPACIDAD A su vez, Mexicanos Primero 
aseguró que el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) busca desviar la atención del tema de los 
comisionados sindicales atacando a Claudio X. González, presidente de esta organización. “Es claro que en toda la 
actuación, los estudios y las declaraciones de Mexicanos Primero distinguimos siempre entre las maestras y los maestros 
a quienes reconocemos por su sacrificada y honrosa labor y por el otro lado a la cúpula del SNTE que sigue intentando 
aferrarse a prebendas malhabidas y a un accionar que atrasa y pretende bloquear la transformación educativa del país”, 
señaló la organización en respuesta al comunicado enviado esta mañana por el gremio magisterial. Para Mexicanos 
Primero llama la atención que el SNTE no mencione nada sobre las comisiones y licencias sindicales de al menos 22 mil 
agremiados, lo que representa un desvío de fondos destinado al pago de maestros por más de mil 700 millones de pesos 
en grave incumplimiento a la normatividad vigente. “El intento de desacreditar a nuestra organización y a Claudio X. 
González, nuestro presidente, es una maniobra que pretende hacer prevalecer la opacidad sobre la transparencia, la 
simulación sobre la rendición de cuentas, el ataque personal contra la evidencia de los registros públicos. Es, en suma, 
una confirmación de que los enemigos de la escuela pública no quieren que de verdad ésta sea pública, y de los 
ciudadanos y en primer lugar de padres y maestros que anhelan un futuro diferente para las niñas, niños y jóvenes de 
nuestro país”, detalla el comunicado. Mexicanos Primero hace un llamado a las autoridades educativas a asumir su 
responsabilidad y a ayudar a poner fin al abuso del SNTE. “La escuela pública mexicana, laica gratuita y obligatoria, exige 
acabar con las prácticas de herencia y venta de plazas, el tráfico de influencias, el control ventajoso de la trayectoria y 
nombramiento de los maestros, los directores y supervisores que la cúpula del SNTE, como muestra la evidencia, ha 
convertido en mercancía por décadas”, señaló la organización. Aseguró que las condiciones adversas en que muchas 
ocasiones realizan su trabajo los maestros se verían aliviadas si el dinero destinado al pago de los maestros no tuviera el 
boquete descomunal que representa mantener al corporativo cupular del SNTE, que sigue extrayendo de los fondos 
educativos un ingreso que no les corresponde por esa vía, asumió y llamó a poner fin al abuso del SNTE. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Demanda Presidente apoyar a Peña Nieto: Luego de hacer notar que su gobierno se puso del lado del 
pueblo, el Presidente Felipe Calderón pidió el respaldo popular para el que será su sucesor, el priista Enrique Peña Nieto, 
cuyo nombre no mencionó. Calderón ofreció ayer en Palacio Nacional, ante unos dos mil invitados, un mensaje alusivo a 
su sexto y último informe de gobierno, en el que resaltó haber dado el paso necesario para enfrentar la criminalidad, 
aunque con errores y omisiones, y cuya estrategia, reconoció, le granjeó muchas críticas. “Deseo éxito al presidente 
electo en su mandato y pido a los mexicanos que, por encima de cualquier diferencia, lo apoyemos en lo esencial, porque 
sé muy bien que un presidente necesita la colaboración de todos para sacar a México adelante”, planteó. A unas horas de 
que reciba en Los Pinos a Peña Nieto, para poner en marcha la etapa de transición, Calderón estimó que es menester 
perfeccionar las leyes electorales con el propósito de garantizar el debido equilibrio entre libertad de expresión y equidad, 
amén de que los comicios estén aún marcados “por la inconformidad y la división”, deploró. En una coyuntura marcada 
por el rechazo de algunos sectores al fallo unánime del Tribunal Electoral, que validó los comicios del 1 de julio, dijo que 
es indispensable lograr que los resultados de las elecciones se resuelvan “por encima de toda duda” para ciudadanos y 
contendientes.Citando al que fuera su mentor político, el desaparecido Carlos Castillo Peraza, Calderón consideró que la 
generación de consensos no es cosa que ataña únicamente a las normas, puesto que para que haya democracia, apuntó, 
se requieren demócratas. “Pero también es cierto que se pueden mejorar las leyes e instituciones para poner fin a 
prácticas y conductas que afectan la calidad de los comicios, (lo cual) es clave para garantizar procesos que generen la 
mayor credibilidad y el mayor consenso posibles”, dijo. A la ceremonia asistieron el grueso de los gobernadores, los 
miembros del gabinete, los dirigentes nacionales del PAN y del PRI, Gustavo Madero y Pedro Joaquín Coldwell; los 
presidentes de la Suprema Corte de Justicia, del Tribunal Electoral y de las Cámaras de Diputados y Senadores; los 
empresarios Carlos Slim, Emilio Azcárraga, Gerardo Gutiérrez Candiani y Alfredo Martí; la presidenta del SNTE, Elba 
Esther Gordillo, y el senador y ex Secretario de Educación, Alonso Lujambio. “Hoy en México la democracia es más fuerte 
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que hace seis años”, sostuvo Calderón antes de admitir que la “tarea más difícil” fue la embestida del crimen organizado, 
pero ante el cual, sostuvo, los frutos de la batalla de su gobierno tardarán muchos años en asomar. “Se han hecho 
muchas críticas sobre este tema y se harán más; pero lo medular es que tomamos una decisión trascendente para 
México: la de enfrentar, de manera contundente, a la criminalidad. Y con esa decisión México comenzó su largo camino a 
una vida plena de libertad y seguridad”. Calderón se preció de haber enfrentado a la delincuencia con las herramientas 
de un Estado democrático, sin coartar libertades o derechos. “Más allá de la polémica, éste ha sido un gobierno que se 
ha puesto claramente del lado de los ciudadanos. Ya hemos hecho el esfuerzo más grande: reconocer el problema, 
plantear una estrategia integral y avanzar hacia su solución. Ya iniciamos la transformación institucional (y) México ha de 
perseverar en ella, si quiere ver mejores días”. Como el crecimiento económico es aún insuficiente, el presidente Felipe 
Calderón lo achacó a la falta de reformas que, señaló, “le han sido negadas al país, sea por razones ideológicas, sea por 
cálculos políticos”. En ese tono, dijo hacer votos por que el nuevo Congreso “pueda superar esas diferencias y darle a 
México las reformas que requiere urgentemente”. (redacción, página 19) 

Criterio-FC no está para aconsejar PRD: El exhorto de Felipe Calderón en su mensaje del Sexto Informe de gobierno 
para apoyar al presidente electo en su próximo mandato generó críticas en el PRD, pero aprobación de otros actores 
políticos. Silvano Aureoles, coordinador de los diputados del PRD, dijo que a estas alturas Calderón ya no está para dar 
consejos. “La postura de Calderón de mandar estos mensajes, pareciera ser que su candidato era Peña y no Josefina 
(Vázquez Mota)”, lanzó. “Y yo creo que Calderón a estas alturas no está para dar consejos, más bien yo creo que 
necesita que le den consejos. Y entonces que asuma él, si quiere apoyar a Peña, que lo haga él”. En cambio, el líder de 
la bancada priísta, Manlio Fabio Beltrones, aprobó el comentario del mandatario federal asegurando que después de las 
elecciones México reclama que todos se pongan a trabajar. “Yo saludo que el presidente Felipe Calderón, con enorme 
responsabilidad y madurez, haya hecho una invitación a todos los actores políticos para apoyar al próximo gobierno 
encabezado por Enrique Peña Nieto”, afirmó. Otro que llamó a que todos trabajen por el país fue el panista Diego 
Fernández de Cevallos, que al salir de Palacio Nacional subrayó que apoyar al próximo gobierno incluye a los mandatarios 
estatales, a las Cámaras y a todas las instituciones. “Yo creo que debemos apoyar a todos los gobernantes electos. Si en 
el Distrito Federal ganó el PRD con (Miguel) Mancera, hay que apoyar a Mancera y exigirle; y si en lo federal quedó Peña, 
apoyar a Peña y exigirle”, sugirió. El coordinador de diputados del PAN, Luis Villarreal, no hizo una valoración al respecto. 
Esa postura que asumió (Calderón) de respaldar a Enrique Peña, ¿cómo la perciben desde el Partido Acción Nacional?, se 
le preguntó. “No la percibimos”, fue su única respuesta. CELEBRAN PRIÍSTAS RESPALDO DE FCH A PEÑA 
Diputados y senadores del PRI celebraron el respaldo que ofreció ayer Felipe Calderón a su sucesor, Enrique Peña Nieto. 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, consideró que la actitud del titular del 
Ejecutivo es madura. “Saludo que el presidente, con gran madurez y responsabilidad, haya llamado a los actores políticos 
a apoyar al próximo gobierno”, escribió en su cuenta de Twitter el legislador, quien acudió esta mañana al informe en el 
Palacio Nacional. En entrevista, el senador del PRI, David Penchyna, consideró que se trata de una expresión importante, 
ya que proviene del jefe del Estado mexicano. El legislador consideró que el apoyo que Calderón pidió para Peña Nieto 
deja en claro que hay políticos que saben distinguir entre las batallas electorales y los momentos de colaboración. “Lo 
saludamos con seriedad y profesionalismo. Se trata de iniciar una etapa en la política mexicana donde entendamos que 
los que competimos por un cargo de elección popular no somos enemigos, somos adversarios. Es una expresión para ver 
hacia adelante”, agregó. Esta mañana, durante la presentación de su último informe de gobierno, Calderón hizo un 
llamado para apoyar a Peña Nieto. “Deseo éxito al presidente electo en su mandato y pido a los mexicanos que, por 
encima de cualquier diferencia, lo apoyemos en lo esencial, porque sé muy bien que un presidente necesita la 
colaboración de todos para sacar a México adelante”, expresó. El propio Peña Nieto y su coordinador de políticas 
públicas, Luis Videgaray utilizaron las redes sociales para felicitar al mandatario por su informe. (redacción, página 20) 

El Universal-Apoyar a Peña Nieto en lo esencial; FCH: El presidente Felipe Calderón convocó a todos los mexicanos 
a apoyar “en lo esencial” al próximo gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto. En un mensaje en Palacio Nacional 
con motivo de su sexto Informe de Gobierno, afirmó que la administración que iniciará en diciembre contará con una 
plataforma sólida en seguridad, economía, política social y política ambiental. Le deseó al próximo presidente éxito en su 
mandato. En su discurso ante gobernadores, empresarios, legisladores y líderes sociales, Calderón consideró necesario 
ajustar la ley electoral “para poner fin a prácticas y conductas que afectan la calidad de los comicios”; aseguró que los 
procesos electorales están aún marcados por la inconformidad y la división. Dijo que se requiere perfeccionar la 
normatividad electoral “para garantizar un equilibrio entre libertad de expresión y equidad. Es indispensable lograr que 
los resultados de las elecciones se resuelvan por encima de toda duda para ciudadanos y contendientes”. En su mensaje 
de 90 minutos se refirió también a la lucha contra el crimen organizado: “Hemos actuado con valor y determinación, pero 
sé bien que estamos lejos aún de la meta. El Estado debe seguir combatiendo con firmeza al crimen. Se debe seguir el 
trabajo para que no haya un solo policía sin evaluar”. Reconoció que el país vive una de las más cruentas luchas que se 
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tenga registro en la historia, y responsabilizó a Estados Unidos de haber avivado la vorágine de la violencia al permitir la 
venta abierta de armas de asalto en ese país y que son traídas a territorio nacional por los cárteles del narcotráfico. 
También mencionó que ha habido errores y omisiones, incluso abusos, pero no son la norma y tampoco deben ser la 
base para describir la lucha anticrimen, indicó. Calderón agregó que su objetivo ha sido transformar a México en un país 
mejor: “He buscado la transformación de sus instituciones públicas y democráticas, particularmente, las de seguridad y 
de justicia, para hacernos un país más seguro y más libre”. En 29 ocasiones fue interrumpido por los aplausos. Una de 
ellas, al recordar su decisión de desaparecer Luz y Fuerza del Centro. (Jorge Ramos, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

No hubo intención criminal: El titular de Marina, almirante Francisco Saynez, corroboró ayer lo que se ha sostenido en 
este espacio: los 12 policías que la PGR arraigó (como si fueran integrantes de la delincuencia organizada), luego de que 
balacearan la camioneta con placas diplomáticas en Tres Marías, cometieron “errores”, pero… “no hay nada mal 
intencionado”. Observó, eso sí, que “se deben revisar los procedimientos y ver en qué se falló”. Despejó dudas: con la 
Policía Federal “no hay ruptura”, porque es una de las “instituciones sólidas” y, en alusión al secretario federal de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, dijo: “nosotros como cabezas, como mandos, tenemos muy buena relación. 
Platicamos, arreglamos las cosas” y, cuando se dan incidentes, “tiene que intervenir la Procuraduría General de la 
República para deslindar las responsabilidades…”. Pues también con esta declaración al fin se van deslindando. A los 
responsables de los “errores” en Tres Marías (por “nada mal intencionado”), la PGR deberá desarraigarlos y ponerlos a 
disposición de un juez del orden común. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

En vez de pedir perdón, pidió cerrar filas con Peña Nieto: Cuando casi al final los invitados sucumbieron frente a 
la imagen de Margarita Zavala y los tres hijos pareció que el largo aplauso doblaría a Felipe Calderón. Y que, como José 
López Portillo y Carlos Salinas de Gortari en sus últimos informes de gobierno, comenzaría a improvisar y tutearse con la 
posteridad. A cantarse y celebrarse. Pero no. Calderón no pidió perdón ni demandó mármoles y oros por las hazañas de 
un sexenio. Si algo habrá que reconocerle es que nunca chantajeó con las emociones. Al menos en los rituales. Ayer 
prefirió pedir cerrar filas con Enrique Peña Nieto, “porque sé que un Presidente necesita el apoyo de todos los mexicanos 
para salir adelante”. A Andrés Manuel López Obrador, quien estaba destinado a ser la bestia negra del calderonismo, y no 
lo fue, pareció dedicarle un económico “la democracia necesita de demócratas”. Y adiós. Lo demás estaba más que dicho 
y era más que sabido. La guerra contra el crimen, las fanfarrias al Ejército y la Marina, el reconocimiento casi forzado a la 
Policía Federal y la PGR, el autoelogio a la disciplina financiera y la travesía económica pese a la tempestad mundial, la 
tasa cero en migración a Estados Unidos, el sexenio de la infraestructura, el cuarto lugar mundial en exportación de 
autos y la medalla de oro: la cobertura universal de salud. Calderón se despidió sin grandilocuencias ni fantasías, 
diciendo en todo caso que su gobierno siempre se puso del lado de los ciudadanos, y haciendo sentir que al final de sus 
seis años podría comenzar una época quizá mucho mejor. No es cosa menor entregar así la casa. Palacio Nacional olió 
ayer a Estado. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

El estallido: una pompa de jabón: Los dirigentes de PRD, PT y MC habían amenazado: era López Obrador o era el 
estallido social. No había más. Esa era la alternativa que presentaban. Esa misma advertencia se la habían hecho a los 
magistrados del Tribunal Electoral en una visita formal a fin de presionar para que el fallo fuera por la anulación del 
proceso electoral y no por la declaración de su legalidad y la de Enrique Peña Nieto como presidente electo. Pero resulta 
que el Tribunal, una a una, declaró infundadas todas las impugnaciones de López Obrador, declaró legal el proceso y al 
priista presidente electo, todo en sentido contrario a lo que el Movimiento Progresista exigía y que no pudo documentar 
jurídicamente. Esto fue el viernes en una jornada doble que transcurrió sin incidentes, había unas 200 personas a las 
afueras del Tribunal, nada que ver con las multitudes de hace seis años. En la vespertina se entregó a Peña Nieto su 
constancia de mayoría. Para el sábado estaba marcada la instalación de la nueva legislatura y la entrega del sexto 
Informe presidencial a cargo del secretario de Gobernación, lo que se desarrolló tranquilamente mientras unas dos mil 
personas protestaban a las afueras de San Lázaro y escuchaban la lectura de un contrainforme. Esa tarde, Calderón 
envió dos iniciativas preferenciales de reforma: una la laboral, la otra sobre transparencia de gastos, sindicatos incluidos. 
El mismo sábado, el SME se instaló en el Zócalo, lo que llevó a Marcelo Ebrard a cancelar su intermediación ante el 
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gobierno federal. El domingo se fue como cualquier otro. Y ayer lunes, sin incidente alguno, en Palacio Nacional, y 
cobijado por cercanos, el presidente Felipe Calderón leyó su mensaje con motivo de la entrega de su último Informe de 
gobierno Así transcurrieron las 72 horas decisivas que siguieron a la declaración de Peña Nieto como presidente electo, 
sin estallido alguno que no fuera el de una pompa de jabón. ¿Y ahora? RETALES 1. ENCUENTRO. De hoy a mañana 
será el primer encuentro oficial en Los Pinos entre el presidente Calderón y el presidente electo. Inicia así, formalmente, 
la transición. Alejandro Poiré estará al frente del equipo de Calderón y Luis Videgaray en el de Peña Nieto; 2. 
SEGURIDAD. En su carácter de presidente electo, Peña Nieto recibe ya la cubertura de seguridad y logística del Estado 
Mayor Presidencial, que tendrá como jefe al general Roberto Miranda, homónimo de ex jefe del EMP con Ernesto Zedillo; 
y 3. EMOCIONES. Muy intensa, cargada de emociones que ya escribiré, la comida que el presidente Calderón y 
Margarita ofrecieron el domingo en Los Pinos a Alonso Lujambio, que cumplía 50 años.  Nos vemos mañana, pero en 
privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que muy tarde, de plano pasada la medianoche, la oficina de Enrique Peña Nieto informó a Los Pinos que el 
presidente electo no asistiría al último Informe de gobierno de Felipe Calderón. 

Si bien en un principio la intención era mostrar los buenos términos en la transición, el argumento que pesó fue que el 
mejor gesto era que el presidente Calderón mantuviera el papel protagónico que le correspondía al presentar su 
mensaje a la nación. 

:Que la transición, dicen unos y otros, va viento en popa. Primero, hoy a las 11:30 horas en el Hotel Hyatt de Campos 
Elíseos, en Polanco, Luis Videgaray dará a conocer el equipo del priista. 

Y luego, el encuentro que Calderón y Peña Nieto acordaron el viernes vía telefónica, se concretará mañana miércoles 
en Los Pinos. 

Pura tersura. 

:Que el diputado Carlos Aceves del Olmo se perfila como la “carta fuerte” del PRI para presidir la Comisión de Trabajo 
que se encargará de dictaminar la reforma laboral de Felipe Calderón. 

El segundo hombre al mando de la CTM ocupó la misma posición en el Senado y se le identifica como uno de los de 
confianza de su coordinador parlamentario, Manlio Fabio Beltrones. 

:Que después de la solicitud de aprehensión de la SIEDO contra dos jueces que negaron el arraigo a Efraín Cázares, el 
juez del michoacanazo, en el Poder Judicial ven como buena señal que Marisela Morales, titular de la PGR, metiera 
reversa y dijera que no hay una persecución contra juzgadores. 

Y es que la relación entre la Judicatura y el Ministerio Público Federal estaba llegando a un punto casi insostenible. 

:Que muy prometedor fue el lanzamiento anoche de la organización ciudadana Unidos Hacemos la Diferencia, que 
luchará a fondo contra la trata de personas en México. 

La organización está presidida por la ex diputada Rosi Orozco. Una de sus actividades será llevar un mapa sobre la 
trata, estado por estado, donde se vea qué gobierno está haciendo cosas y qué gobierno no. 

Destacaron las presencias de Miguel Ángel Mancera, Édgar Elías Azar, el embajador de EU, Anthony Wayne, la 
secretaria de Turismo, Gloria Guevara, Alejandro Martí, Raúl Plascencia, diputados y senadores, así como los 
delegados electos de Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Cuajimalpa. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate... El recuento 

No sorprende que el presidente Calderón haya presentado una visión optimista de su gobierno en el informe. Todos los 
gobernantes lo hacen. 

El optimismo, sin embargo, puede resultar irritante en un tema como el de la inseguridad, que marcará históricamente el 
sexenio de Felipe Calderón. Decir que el gobierno federal se propuso recuperar la paz y tranquilidad de los mexicanos 
contrasta con las cifras que muestran un aumento vertiginoso de las ejecuciones o de los homicidios dolosos en este 
sexenio. 

No dudo que el Presidente y las fuerzas de seguridad hayan hecho su mayor esfuerzo. Pero si debemos juzgar a los 
gobiernos por sus resultados y no por sus intenciones, la inseguridad es el peor fracaso de este sexenio. Las listas de 
grandes capos detenidos palidecen ante el aumento de la violencia y el hecho de que los flujos y el consumo de droga no 
hayan sido afectados a pesar de la muerte y la detención de tantos criminales. 

El Presidente del empleo no ha sido tal, pero el fracaso no fue tan fuerte como pareció en un momento. Se han creado 
más de 2.2 millones de empleos formales nuevos en lo que va del sexenio. No está mal si consideramos el desplome de 
2009, pero sigue siendo menos de 400 mil puestos al año. 

La limitada creación de empleo ha sido consecuencia de los problemas de crecimiento. En este sexenio, y suponiendo 
que en el 2012 el PIB aumente 4 por ciento, el país habrá sumado una expansión de 11.7 por ciento, lo cual es solo 1.95 
por ciento al año. 

La cifra, por supuesto, habría sido mucho mayor de no haber sufrido México el tropiezo de 2009 que, como el gobierno 
tanto ha insistido, fue un choque que vino de fuera. Pero todos los sexenios habrían sido mejores de no haber enfrentado 
choques económicos externos. 

El presidente Calderón ha tenido logros importantes. La reforma del sistema de pensiones del ISSSTE ha sido crucial para 
evitar una futura quiebra del gobierno federal, si bien sigue habiendo retos importantes en las pensiones del Estado 
mexicano. El cierre de Luz y Fuerza del Centro, una acción que varios presidentes habían considerado pero que no se 
atrevieron a hacer, fue uno de los momentos cumbre del gobierno. 

En materia social se ubican varios de los logros del Presidente. El Programa Oportunidades, que se ha expandido a zonas 
urbanas, sigue siendo un ejemplo para esfuerzos sociales en el mundo. El programa de estancias infantiles permitió 
ampliar de manera rápida y a bajo costo los servicios de apoyo a las madres trabajadoras de menores ingresos con la 
incorporación de casas particulares y amas de casas al servicio de guarderías. La expansión del Seguro Popular ha sido 
vigorosa y positiva; no sé si realmente México tenga ya una cobertura universal de salud, como afirma el Presidente, 
pero ciertamente estamos avanzando en un camino correcto. 

Mantener la estabilidad financiera y económica del país no es un logro menor. Después de la caída de 2009, la economía 
nacional mostró una importante capacidad de recuperación. El crecimiento del país sigue siendo mediocre: el 4 por ciento 
al año que estamos teniendo en la actualidad es mejor que el promedio de las últimas décadas, pero es insuficiente para 
rescatar al país de la pobreza en un tiempo razonable. México mantiene finanzas públicas sanas, lo cual no es fácil en el 
contexto internacional. 

Son muchos más los logros del presidente Calderón, sin duda, pero hay buenas razones para pensar que la historia lo 
recordará por su fracaso en la lucha contra el narco, la misma que él considera una de sus mayores victorias. 

DESENCADENADOS 

Esta vez las fuerzas vivas no exigieron una cadena nacional. Televisa emitió el informe del presidente Calderón a través 
del canal 4 y TV Azteca por el 40. Cadena 3, Milenio TV, el canal 11, el 22 y CNN México también lo transmitieron. El 
YoSoy132 no marchó para exigir que pasara por todos los canales. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

El adiós de Marcelo a AMLO  
  
LO SIGUIÓ durante una década, le pagó con creces el apoyo con el que lo impulsó a la candidatura para la jefatura de 
Gobierno del DF (bueno, hasta contratos irregulares le extendió a su círculo cercano). Se hizo a un lado cuando se 
debatió la candidatura presidencial. Pero Marcelo Ebrard inició ayer su deslinde de Andrés Manuel López Obrador con una 
frase impecable: la ley me obliga a respetar la decisión del tribunal federal electoral. No faltarán los fans del tabasqueño 
que le quieran cobrar a Marcelo lo que estimarán una afrenta. Como sea, es el principio del fin entre ambos personajes.  
   
HACE UN PAR DE AÑOS, Josefina Vázquez Mota, quien entonces apenas suspiraba por la candidatura presidencial del 
PAN, se reunió con el magnate fundador de Maseca y después cabeza del grupo financiero Banorte, Roberto González 
Barrera, cuya generosidad disfrutó siempre, pero le lanzó un reto: “Ayúdeme a ganar la Presidencia de la República”. El 
empresario regiomontano sonrió, le recordó su apego tradicional por el PRI, pero la consoló: “Si eres candidata y ganas, 
entonces te ayudaré, pero no antes”. Eso y más debe haber recordado doña Josefina ayer, durante el homenaje en 
memoria del reconocido industrial y banquero.  
   
JOSEFINA por cierto, fue una de las ausencias notables en Palacio Nacional durante la ceremonia en la que el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa dio un mensaje con motivo de su sexto y último informe de gobierno. No se sabe si fue invitada 
y declinó o la marginaron del evento. Ambos, la ex candidata y el Presidente, se encontraron más tarde en el merecido 
homenaje con el que la sociedad y diversos personajes despidieron y honraron la memoria de González Barrera. Es 
probable que sus miradas hayan coincidido, pues ella fue sentada en una segunda fila. Pero no se saludaron. Nada. 
Frialdad pura, nos dicen. ¿Otro adiós sin retorno?  
   
EN LA CORTE aseguran que el ministro presidente Juan Silva Meza determinó no acudir a la reunión de procuradores en 
Campeche debido a los temas críticos que se están abordando en el máximo tribunal. Nos dicen que no hubo desaire 
alguno, contra lo que aquí le informamos ayer. Nos aseguran que la Corte no quiere echar leña a la versión de un 
distanciamiento con los procuradores y en particular con Marisela Morales, la titular de la PGR.  
   
EN PALACIO Nacional, Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública, se topó de frente con el gobernador de 
Nuevo León, Rodrigo Medina, quien lo interceptó. Nos dicen que hablaron un buen rato, pero que durante todo el tiempo 
el secretario mostró un gesto contrariado, mientras que el gobernador parecía estar dominado por la desazón. ¿Serán sus 
malos resultados, o la justicia ya se acerca a alguno de sus colaboradores con nexos sospechosos?  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿POR QUÉ le molestan tanto a Elba Esther Gordillo las críticas del grupo Mexicanos Primero? 

QUIENES conocen las entrañas del sector educativo dicen que no es un pleito por cuestiones de principios, sino de 
influencias. 
 
SEGÚN comentan las acusaciones entre el organismo civil y el sindicato magisterial tienen como trasfondo la designación 
del próximo secretario de Educación Pública. 

HASTA AHORA es un misterio quién quedará a cargo de esa cartera en el gobierno de Enrique Peña Nieto. 

ENTRE los nombres que suenan están los del ex gobernador Natividad González Parás -muy cercano a Gordillo- y el del 
investigador Carlos Mancera, experto en algo que le choca al SNTE: las evaluaciones. 

¡AH! Y también el yerno de Elba Esther, Fernando González, de quien se sabe que está más que puesto para el puesto. 
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¿QUIÉN QUEDARÁ? No se sabe. Pero de lo que no hay duda es de que la profesora está muy cerca del corazón del 
Presidente electo, por lo que seguramente querrá sugerirle uno o dos nombres para despachar desde el escritorio de 
José Vasconcelos. 

Y, CLARO, del otro lado también hay grupos interesados en colocar en la SEP a alguien ajeno a los intereses de la dueña 
del sindicato magisterial. 

UNA DUDA corroe a los seguidores de Andrés Manuel López Obrador: ¿qué rumbo tomará el rumbero? 

ES DECIR: hay versiones de que el tabasqueño podría finalmente decidirse a encabezar su propio partido político, 
tomando como base la amplia estructura que logró formar con su Morena (Movimiento de Regeneración Nacional). 

EN PRINCIPIO, dicen, la idea sería no seguir el mismo camino de hace seis años, el de la confrontación, y sí, en cambio, 
darle cauce al apoyo de sus simpatizantes por la vía de un nuevo instituto electoral. 

LA INCÓGNITA probablemente se resuelva el domingo próximo en el Zócalo, en la asamblea a la que citó López Obrador 
a sus feligreses. 

SI ALGUIEN conoce un buen cirujano maxilofacial díganle que se dé una vuelta por Toluca, porque Salvador Neme se 
mordió la lengua... y muy fuerte. 

COSA de recordar que el secretario mexiquense de Seguridad Ciudadana juró por todos los cielos que en Luvianos no 
hubo enfrentamiento armado entre bandas criminales, pero ya lo desmintieron. 

TESTIMONIOS de pobladores y del propio  alcalde confirmaron una semana después lo que el gobierno de Eruviel Ávila 
quiso ocultar. 

FALTA SABER si los dichos de Neme fueron una estrategia comunicacional o si, como dicen por ahí, son una prueba de 
que ni el propio gobierno mexiquense se atreve a entrar en tan conflictiva zona. 

CARTEL DE LUJO es el que tendrá la Universidad Autónoma de la Ciudad de México con la visita de dos grandes 
personalidades de la ciencia. 

EL COLOMBIANO Manuel Patarroyo, Premio Príncipe de Asturias en Investigación Científica, está invitado para ofrecer 
hoy una charla a los alumnos de la institución sobre cómo se hace un científico. 

Y PARA mañana miércoles el invitado es, ni más ni menos, el Premio Nobel de Medicina 2005, John Robin Warren, quien 
hablará sobre sus descubrimientos en torno de la Helicobacter pylori. 

CLARO, falta ver que los paristas que tienen en huelga a la universidad del gobierno capitalino... permitan el acceso a los 
científicos. ¡Pequeño detalle! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El equipo de transición: Lo que podría significar el inicio del rumbo para la siguiente administración quedará definido 
este y los siguientes días con la integración formal del equipo de transición de Enrique Peña Nieto. En dicho grupo se 
espera la participación de los políticos hidalguenses Miguel Ángel Osorio Chong y la ex diputada federal Carolina Viggiano 
Austria, quienes ya venían realizando labores dentro del primer círculo del mandatario electo. En el caso de Jesús Murillo 
Karam, al haber sido nombrado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, estará participando de 
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manera paralela a sus funciones como legislador federal de aquí al día de la toma de posesión del 1 de diciembre, en 
donde entregará la banda presidencial a Peña Nieto. Las designaciones de este día y de los posteriores podrían ampliar el 
panorama en cuanto a lo que será el gabinete federal del siguiente gobierno, aunque por la experiencia de 
administraciones pasadas nada está escrito. El rumor sobre que algunos de los actuales secretarios del gobierno de 
Calderón puedan repetir o mantenerse por un tiempo más en sus cargos con Peña Nieto es latente, sobre todo si se toma 
en cuenta que la intención de la nueva administración federal es darle continuidad a ciertos procesos del Poder Ejecutivo. 
Turismo, Economía y Energía son algunas de las secretarías en las que se ha mencionado la posibilidad de darle 
continuidad en la parte de las políticas públicas, estrategias y relaciones políticas y sociales. De darse este día una prueba 
de lo que será el gabinete de Peña Nieto, lo más seguro es que sea en áreas de la política interna, del campo, de 
seguridad, que son las principales oportunidades de poder dar un giro a la situación actual del país. Incluso con las 
primeras designaciones se estaría dando un paso importante al proceso de aceptación social por parte de la población, 
que como todos sabemos está divida en muchas partes del país. Dar paso a la inclusión plural de fuerzas políticas 
diferentes a las del PRI –como podría ser panistas y perredistas que se aliaron en campaña- sería un movimiento 
arriesgado pero que dejaría una imagen incluyente. Ahí están los Manuel Espino, las Rosario Robles, quienes le apostaron 
al proyecto de Enrique Peña e incluso lo defendieron a capa y espada frente a sus ex correligionarios y bien podrían 
colaborar con las estrategias del nuevo gobierno. Sin embargo y siendo realistas, sabemos que para Enrique Peña el 
nuevo gobierno significa dar un giro radical que plasme el retorno del PRI a Los Pinos de manera contundente, como en 
la resolución del TEPJF, para no dejar vestigio alguno del cambio que pudo haberse dado en los últimos 12 años en la 
historia del país.   (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿POR QUÉ INVIERTE SLIM EN PACHUCA? 

ELEAZAR GARCÍA REACCIONA  CORRECTAMENTE 

SLIM... Causó sorpresa que CARLOS SLIM, el hombre más rico de México y uno de los más adinerados del mundo, haya 
decidido invertir sus millones en las empresas del Pachuca como son el club de futbol y la universidad que tiene  JESÚS 
MARTÍNEZ por la Concepción, con lo cual don CS se hace socio en un 30 por ciento de estas empresas asentadas en 
territorio ex minero, en algo que para muchos es una verdadera sorpresa, porque ver en el mundo de las patadas al 
señor Telcel no es cosa de todos los días. Y no es que a Don Carlos le guste mucho el futbol, porque hasta donde 
sabemos según cuenta JOSÉ MARTÍNEZ, “El Muerto”, su biógrafo de cabecera, el periodista audaz de un mítico diario 
que ya no es, es más aficionado al béisbol pero bisnes son bisnes. ¿Qué es lo que vio don Carlos en Pachuca para traer 
su dinero a esta tierra que antes no veía? ¿Qué tiene Hidalgo en este momento que puede atraer capital tan importante 
al que seguramente le seguirán otros, convencidos de que “algo” tiene este estado para haber convencido a mister 
dinero para traer su capital e invertirlo en empresas asentadas en nuestra tierra? Porque los hombres de negocios no 
juegan con su dinero, ellos hacen negocios y en este caso se trató de eso, de hacer negocios, parece que a futuro, pero 
se trató de eso. Vamos por partes. De acuerdo a los datos que se tienen, a lo mejor medio revueltos pero que armados 
tienen lógica. De los estados cercanos a la capital del país, HIDALGO está llamado a ser la entidad seguramente con 
mayor PROYECCIÓN de acuerdo a los planes y proyectos que se han anunciado y que se tienen en cartera, y que por lo 
mismo abren puertas de inversión para quienes saben de negocios. Todo esto nacido,según se ve, de la llegada de un 
nuevo gobierno y de un nuevo partido a la presidencia de la República, concretamente del PRI y de ENRIQUE PEÑA 
NIETO, con distinguidos hidalguenses en el gabinete como parece que será y que de alguna manera pueden o deben 
influir para que el futuro del estado sea mejor, porque la camiseta de Hidalgo la traen tatuada en la piel. El ahora 
PRESIDENTE ELECTO ENRIQUE PEÑA NIETO en su campaña, dio la pauta del futuro del estado cuando en la plaza de 
toros VICENTE SEGURA comprometió para Hidalgo obras que abren un futuro impresionante para nuestra entidad: UN 
AEROPUERTO, UNA REFINERÍA Y LA CARRETERA PARA HUEJUTLA, ASÍ COMO LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO. Cuatro 
compromisos que significan para nuestro estado bases de lanzamiento  que lo convierten desde ya, en una entidad del 
futuro con posibilidades fenomenales. EL AEROPUERTO es sin duda una obra que abre una puerta de escenarios 
esperados desde hace mucho y que con gobiernos panistas se convirtió en ocasiones casi en burla, pero que ahora será 
un detonante de mejores días y años para Hidalgo. LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO es un proyecto del gobernador 
OLVERA que ya arrancó y que se presta para la creación de empleos y de planes, que bien hechos le dará a buena parte 
del estado campo de crecimiento para muchos años. LA REFINERÍA es, aparte de una gran obra, un acto de justicia 
política que con los panistas se fue haciendo sorna. Ahora será real y fuente de empleo y de beneficio para Hidalgo y 
para México. Y la carretera para Huejutla será el camino por donde pueda crecer esa zona del estado, y por donde 
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lleguen muchas cosas para bien de nuestra Huasteca. Slim sabe todo esto, sabe del aeropuerto y de la ciudad del 
conocimiento. A eso le invierte, porque es hombre de negocios, y empieza por el Pachuca, muy cerquita del aeropuerto, 
que urge de hoteles, de restaurantes y de servicios que requieren de millones de pesos para hacerlos. Con Slim llegan 
esas posibilidades. Bienvenido el inversionista. Hidalgo es ya un imán para inversionistas. Ni duda cabe. Empieza una 
nueva historia. SE va el PAN....y sus burlas para Hidalgo. *ELEAZAR GARCÍA REACCIONA CORRECTAMENTE El alcalde de 
Pachuca ELEAZAR GARCÍA, hombre de empresa, ve las cosas correctamente, y a tiempo meta a los pachuqueños en el 
campo de este escenario de la ciudad del conocimiento para que no se queden fuera y estén en la jugada, por eso crea 
el programa PACHUCA PROACTIVA que busca sumar a los sectores empresariales, gubernamentales, educativos y 
ciudadanos mediante su vinculación, de tal manera que aceptando que Pachuca es una ciudad de servicios y que si se 
otorgan de una mejor manera, más profesionalmente Pachuca va a tener otra cara. Sin duda a tiempo lee los escenarios 
que vienen, y a tiempo vincula al municipio que gobierna a los tiempos que vienen, para que el pastel se lo coman los de 
casa. Y eso es muy bueno. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Se va Antorcha?: El Movimiento Antorchista Hidalguense o Antorcha Campesina organización con claros fines de lucro 
económico y político, decidió levantar el plantón que mantenía en la explanada de plaza Juárez como presión bajo el 
pretexto de obtener beneficios para lo que su dirigencia asegura son miles de afiliados, pero que a la par se reflejan en 
beneficios directos para sus pseudo líderes que se autonombran luchadores sociales. Obvio es que algo lograron negociar 
en el segundo piso para que como cada año un par de días antes del informe del Ejecutivo no haya nada que empañe la 
ceremonia a cambio de que se cumplan los compromisos gubernamentales en las comunidades rurales o suburbanas 
donde tienen presencia a cambio de promesas de vivienda o programas sociales donde siempre hay un beneficio directo 
para sus dirigentes. Esta clase de centrales campesinas y populares de cualquier color se han convertido en un 
permanente dolor de cabeza para el secretario de Gobierno en turno, que es acusado de todo, curiosamente la mayoría 
no cuestionan al gobernador, porque es uno de sus instrumentos o argumentos de negociación, ya que la hora de que 
los beneficios se ponen sobre la mesa, destacan que nunca atacaron al jefe del Ejecutivo. El Movimiento Antorchista, no 
se va, se retira temporalmente de su plantón, porque regresará cuando su dirigencia necesite más recursos, lo grave es 
que sus pseudo líderes son protegidos, alentados y financiados desde instancias oficiales, lo que es paradójico y un 
circulo vicioso, porque así se alimenta esa vieja y perjudicial practica del clientelismo, que requiere ser erradicado, pero 
eso sólo se puede lograr desde el mismo gobierno. Hacerlo requiere de decisión política y visión de estado, para evitar 
que se lucre con la pobreza y es lo que hacen la mayoría de esas organizaciones, porque Antorcha no es la única otras 
que se dicen de izquierda tienen las mismas prácticas y objetivos, porque al final los beneficios reales los obtienen 
política y económicamente sus pseudo líderes, sino hay que ver como vive Guadalupe Orona Urías. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

A veces, también perdiendo se gana: El presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, perdió en su 
propósito de proyectar a su hermano Damián para tareas políticas de altos vuelos hasta colocarlo como eventual 
candidato al gobierno del estado en el 2015, bajo la bandera del Partido Acción Nacional (PAN), lo cual no significa que el 
jefe del Grupo Universidad esté aniquilado y que su último refugio sea la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH). Al perder su hermano las elecciones del pasado primero de julio, como candidato a diputado federal por el 
distrito de Tulancingo, le permite no convertirse en un grupo que confronte abiertamente al que dice ser todavía su 
partido, el Revolucionario Institucional (PRI) y particularmente al gobernador Francisco Olvera Ruiz, en esa lucha por 
alcanzar la gubernatura en la próxima contienda para ese propósito. Sosa Castelán reconoció tardíamente que organizar 
un homenaje post mortem al ex gobernador Jorge Rojo Lugo, era remarcar su distancia con quienes han gobernado el 
estado en los últimos tres sexenios. Poner limón a las heridas provocadas por sus disputas con Jesús Murillo Karam, 
Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel Osorio y colocar a su hermano en una diputación federal habría obligado a Sosa 
Castelán a deslindarse abiertamente del PRI y poner en riesgo el control que ejerce en la máxima casa de estudios. En 
cambio, la derrota de su hermano y sus amarres con el coordinador del PRI en el Senado de la República, Emilio Gamboa 
Patrón, con quien mantiene relación desde que ambos fueron diputados, le permite avizorar otro camino, más aún 
cuando el PRI regresa al poder en Los Pinos y las posibilidades de espacios políticos se amplían. Quienes conocen de 
estos menesteres no descartan que pudiera ser convidado a laborar en el gobierno de Enrique Peña Nieto, en alguna 
área educativa, lo que abriría la posibilidad de comenzar a promover cambios sustanciales al interior del campus, que no 
se han logrado por el férreo control que ejerce Sosa en la comunidad universitaria. Por lo pronto, tache para el equipo de 
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fútbol que representó a Radio Universidad, cuyos jugadores protagonizaron una trifulca al concluir el torneo de fútbol de 
medios, que debiera mejor llamarse “torneo de cachirules”.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… ¿Vicios encerrados? 
Comerse un plátano en la tienda del reclusorio de Pachuca cuesta siete pesos, una cantidad casi imposible de pagar por 
cualquiera de los internos; este simple hecho nos muestra la cadena de corruptelas que son permitidas desde hace 
muchos años dentro de un carcomido sistema penitenciario que urge de reformas de fondo. 

Aquella vieja consigna de que las cárceles se convierten en los hoteles más caros de cualquier ciudad, al parecer es una 
práctica común aquí en Pachuca, práctica que está tan bien estructurada, que ha pasado desapercibido para toda 
autoridad. 

Luego de una serie de fugas, de lesionados, y luego del escándalo de dos muertes, la autoridad competente se entera, 
decide tomar cartas en el asunto y, claro, anunciar que el peso de la ley se aplicará con todo rigor. 

Esta sentencia oficial de seguro investigó quién o quiénes se enriquecen con toda esta cadena de corruptelas que afecta 
la economía de más de mil 200 internos y que, por ende, necesita de la autorización de los altos mandos. 

La culpabilidad recayó en cuatro modestos custodios y en el jefe de vigilancia interna, según el jefe único de la policía en 
Hidalgo, Damián Canales Mena. 

Por afirmación de familiares de los arraigados, estos funcionarios viven en modestas viviendas, sus hijos asisten a 
escuelas públicas, y son beneficiados con despensas del Programa de Alimentación Integral debido a su precario salario. 

Mientras que el jefe de vigilancia, Felipe Fuertes, vive en una colonia modesta y en una casa en renta. 

Esto nos muestra que ese jugoso negocio del que acusan las mismas autoridades no es tan redituable, puesto que con 
las cuotas que prevalecen al interior, por obviedad, tendrían que ser vecinos de funcionarios en activo allá en la zona 
Plateada o, al menos, en San Javier. 

Dicen que el hilo se truena por el lado más frágil, y justo quienes no pueden pagar una defensa legal eficaz están 
señalados como responsables. Y casi de manera inaudita el director del penal, Carlos Becerril, está fuera de toda 
sospecha, y para evitar que su prestigio se vea en riesgo ya fue removido "mientras se calman las aguas", según le 
dijeron sus superiores. 

Distintos mensajes telefónicos enviados por los propios internos hacen notar que el administrador de los alimentos a que 
tienen derecho los internos, ha decidido en ocasiones dar desayunos de frijoles y cuatro tortillas; la comida es sopa de 
pasta con frijoles, y de cena papas hervidas. 

Este tipo de alimento hace que los internos tengan que recurrir a la tienda que fue concesionada a pagar hasta tres 
veces el costo de las cosas. 

La sospecha sobre la veracidad en sus investigaciones siempre generan dudas, porque resulta que quienes acusan de 
extorsión a los cinco arraigados, son justamente los acusados de haber participado en la riña de dos internos. 

Vamos; la cadena de irregularidades se repite con propios y extraños, la regla no varía y nadie habla de transparentar 
quién es el concesionario de brindar el alimento al penal; quién es el beneficiado con una tienda interna; quién vende los 
uniformes; quién utiliza su cargo para enriquecerse a costa de cientos de internos y sus empobrecidas familias. 

Nadie pueda hacer justicia si se tuercen los preceptos legales tan sólo para crear "chivos expiatorios". 

Nimiedades: Quien suelta a los diablos, de seguro no quiere soltar el poder. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… Marcelo Ebrard 
Marcelo Ebrard quiere ser presidente de México. Aún no termina su encargo como jefe de Gobierno de la capital 
mexicana, pero su campaña de seis años ya está en marcha. 
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No hay nada malo en que un político anuncia con tanta antelación sus aspiraciones. En nuestro país lo hicieron Vicente 
Fox, primero, y Andrés Manuel López Obrador después. El problema es que en seis años pasan muchas cosas, y no todas 
positivas para los aspirantes anticipados. 

Que Marcelo Ebrard haga público su interés por ocupar Los Pinos lo pone de inmediato bajo la lupa por seis años. A 
partir de ya todos observarán con detenimiento lo que diga, lo que haga y lo que deje de hacer. Su vida pública (ya lo 
nombraron presidente de la Red Global de Ciudades Seguras, un cargo de la ONU) y su vida privada tendrán que estar a 
la mano de todos. 

No es Ebrard un hombre de pifias ni declaraciones fuera de lugar (excepto, claro, aquella pregunta alarmada en 
noticieros de televisión cuando se buscó desaforar a AMLO: “¿Qué sigue ahora? ¿Qué lo maten?”), pero sus palabras 
serán sometidas a disecciones y análisis semióticos, sus gestos escudriñados con microscopio, y sus acciones puestas en 
una balanza no siempre bien calibrada. 

Ese es, a mi juicio, el principal rival de Marcelo Ebrard. La exposición pública. Si logra conducirse con mesura y valentía al 
mismo tiempo, seguro llegará a 2018 con amplias posibilidades de ser candidato de las izquierdas a Presidente. 

Y entonces tendrá que enfrentar a un priísta. Pero eso es otra historia por contar. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… El último día del presidente            
Ayer, en su mensaje a la nación (que no informe), el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, al referirse a la 
lucha que inició en contra del narcotráfico, expresó: "estamos lejos de alcanzar la meta", y luego como una especie de 
justificación manifestó que, "la lucha debe seguir". "Actuamos con valor", fue la expresión del presidente, al iniciar la 
lectura del sexto y último documento que resume su paso por la presidencia de la República. No habían transcurrido 5 
minutos de su último mensaje, cuando el presidente Calderón retomó el discurso monotemático que le acompaño 
prácticamente en los seis años de su gobierno. Cárteles, tráfico de armas, drogas, narcomenudeo, el Ejército en las 
calles, la disputa de plazas, no fueron palabras incorporadas al discurso de este lunes, pues cada uno de septiembre de 
los últimos 6 años, el mensaje central del discurso ha sido en ese tenor, el de la guerra frontal, el de la violencia cada vez 
más próxima a nosotros. Isidro Pedraza, el senador perredista, es más claro cuando afirma que entre los resultados del 
sexenio encabezado por un panista, se asoma el fracaso de las políticas implementadas por la federación para combatir 
al crimen organizado. La suma de decenas de miles de muertos, junto a miles de desaparecidos, da como resultado una 
zozobra Colectiva, en la que miles de familias exigen una explicación ante el fracaso de esta guerra. Hasta aquí, una 
rápida mirada en torno a fallidas estrategias contra la inseguridad, y sin embargo, en otros rubros las cosas no fueron 
mejores. Tan solo en materia económica los gasolinazos mensuales únicamente abonaron al deterioro del poder 
adquisitivo de la población, que hoy compra a precios exorbitantes los elementales pro-ductos para la subsistencia. 
Porque alimentos como el huevo, el pan, y la tortilla, por ejemplo, cuestan mucho más que hace 12 arios. Y en materia 
de desarrollo social las cosas no son mejores, pues la marginación, aliada siempre a la pobreza, derivaron en regiones 
donde la transición fallida siempre se hizo presente. Aunque las entidades geográficamente son lejanas, la fotografía es la 
misma en los pueblos habitados por tarahumaras, purépechas, otomíes, tzotziles, o choles, pues no Oportunidades, ni 
Pisos firmes y mucho me-nos acciones como las de Licosa no lograron sacarlos de su pobreza ancestral, de su olvido. 
Cuando faltan menos de 90 días para el cambio el cambio en el poder Ejecutivo, la sociedad mexicana tiene 
perfectamente claro que fue mucho lo que se prometió, pero mucho más lo que no se pudo hacer. (Edmundo Pineda, 
página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras los hechos violentos suscitados en el Cereso de Pachuca dicen que uno de los primeros que tendrán que 
remover es al director del penal, Carlos Becerril, quien es el responsable de lo que sucede al interior del mismo, sin 
embargo para el funcionario es una arma de dos filos, pues por una parte aprovecharía el tiempo para amarrar su 
candidatura para una diputación local el próximo año, pero también le resta puntos por la ineficiencia que presenta en el 
cargo que todavía ostenta. 

: Que tal parece que los informes de varios alcaldes y alcaldesas se verán manchados por manifestaciones 
sociales, como en Progreso de Obregón, que aunque pretenden llegar a acuerdos nada más no dejan al presidente 
municipal, Alfredo Zúñiga o el caso de la alcaldesa de Huasca de Ocampo, Blanca Juárez, a quien desde ayer 
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los pobladores le hicieron una manifestación y mantuvieron tomada la alcaldía la mayor parte del día, y ya no decir de 
Ixmiquilpan, donde el conflicto del El Bothó, con los habitantes de Capula, en El Cardonal, mantiene sitiada la 
zona de seguridad estatal. 

: Que hablando de informes municipales, dicen que el alcalde de Huejutla, Alfredo San Román, ordenó a su 
secretario de Obras que esta semana tiene que haber un avance significativo en las obras que se llevan a cabo en 
comunidades y colonias y hasta si es posible terminarlas, pues el informe ya es este jueves y no hay muchos temas de 
los cuales informar, pues en el tema de obra pública toda está en curso y ninguna terminada. 

: Que quien sólo entregará su primer informe de labores por escrito y no se presentará en público para dar su 
mensaje sobre la administración municipal es el alcalde de Apan, Fernando Hernández, quien todavía analiza si hará 
un evento público para el día de su informe. Dicen que el edil ha puesto de pretexto que un evento público sería un gasto 
por lo que prefiere sólo entregarlo a la asamblea municipal, sin embargo, quienes lo conocen dicen que en realidad es 
porque sólo ha logrado escribir una cuantas páginas y de cosas irrelevantes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

El crimen mantiene en su poder aquellas ciudades y estados con mayor índices delictivos: Tamaulipas, Chihuahua, Nuevo 
León, Michoacán y Jalisco, escenarios cubiertos por sangre derramada de personas inocentes” 

Isidro Pedraza Chávez 

Senador de la República, sobre el mensaje por el último informe de Felipe Calderón 

Ellos tienen que hacer el corte de los árboles marcados, hacer brechas corta fuegos y también el cercado para que el 
ganado no entre y se permita la regeneración natural o en su defecto la reforestación y lo han venido cumpliendo” 

Eugenio Bravo Quintanar 

Delegado de la Profepa en Hidalgo, sobre el conflicto entre talamontes y pobladores. 

También nos deja una tarea, nada fácil, que es evaluar con objetividad nuestro propio trabajo, nuestros procedimientos, 
nuestras acciones, teniendo como horizonte el servir mejor a la sociedad, el hacer más eficaces las elecciones” 

José Luis Ashane Bulos 

Consejero Presidente del IFE en Hidalgo, sobre la reforma electoral. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  

que el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, fue visto ayer muy activo en la sede del Congreso del estado, 
donde mañana se realizará el segundo Informe de Gobierno de Francisco Olvera Ruiz. El secretario estatal, junto con 
el diputado Ramón Ramírez, estuvo revisando detalles para la ceremonia del gobernador del estado. 

que ayer por la tarde reapareció en entrevista en un noticiero nacional de radio la ex candidata a gobernadora Xóchitl 
Gálvez, cuyo conductor la entrevistó telefónicamente. Hay que reconocer que a la ex comisionada de los Pueblos 
Indígenas se le escuchó tranquila y de buen humor. Gálvez, quien hace ya varias semanas anunció su retiro de la 
política partidista, reconoció al gobernador Francisco Olvera Ruiz por la puesta en marcha de la Universidad 
Intercultural en la entidad, misma que beneficiará a todo el estado y en particular a los habitantes de la región Otomí-
Tepehua. 
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que después de haber sido entregada la constancia que acredita como presidente electo a Enrique Pena Nieto, en las 
dependencias federales de la entidad se observan caras largas y preparaciones para la entrega-recepción de las 
dependencias. Se sabe que los delegados federales que no son de la entidad ya se mueven para colocarse en estados 
gobernados por Acción Nacional; un ejemplo es el director del Centro SCT en Hidalgo, Antonio Peniche García, de 
quien se sabe se trasladará a Puebla para desempeñarse en una actividad similar. 

que cuando todo estaba listo para que el alcalde Eleazar García encabezara ayer la presentación del programa Pachuca 
Proactiva en un salón de la UAEH, alguien de esa casa de estudios se dio cuenta —en domingo— de que el sitio acordado 
no estaba “en condiciones” de albergar el acto, por lo que a unas horas del mismo les cancelaron la posibilidad de usar el 
salón asignado. Ahora sí que a los muchachos de García Sánchez los pusieron a trabajar a todo vapor para trasladar la 
presentación a la sede del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo. 

que mucha expectación hay por la presentación del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, que se realizará hoy 
por la mañana en la Ciudad de México. Ahora sí que todos en la entidad queremos saber cuántos hidalguenses (si los 
hubiera) están incluidos en este primer equipo y, por supuesto, qué responsabilidad pudieran tener para los próximos 
meses.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Felicidades, llegó usted al sexto informe (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez ya se reunió con elementos de Seguridad 
Pública municipal para conocer que rol están jugando dentro del mando único policial y definir nuevas estrategias en el 
rubro. 

Lo anterior debido a que se rumoraba la posible salida de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil 
(SSPTyPC) de este proyecto, lo cual fue descartado por el munícipe, quien sin embargo tiene un gran interés en que la 
corporación funcione mejor. 

 “Hijo de tigre, pintito”. O más bien “hijo de porro, porrito” es una frase que viene como anillo al dedo a los 
integrantes del equipo de futbol Comunicación Social UAEH que participó en el recién concluido torneo de 
medios, donde obtuvo el cuarto lugar. 

Y es que el sábado pasado, al notar que el juego por el tercer sitio terminaba y no podían con el 
representativo de El Balcón, optaron por hacer uso de sus viejos métodos y agredir a los rivales, comandados por 
su portero, un sujeto identificado como Esteban Sauza y apodado “El Chacha”. 

Los representantes de la máxima casa de estudios aprovecharon su superioridad numérica para vencer a golpes a 
quienes no pudieron ganar con goles, en una gresca que se extendió a la tribuna, donde una de las porristas de los 
universitarios no se quedó con las ganas de entrarle a la violencia. 

Por cierto, en Radio Pasillo informamos que el campeón de este torneo fue el equipo Crónica-Visto Bueno, 
que en una reñida final superó al representativo de El Sol de Hidalgo. 

En tercer sitio quedó El Balcón y en cuarto el polémico equipo de la UAEH. Otros equipos participantes que hicieron 
un gran papel fueron El Espejo, Noticias en Hidalgo, Vía Libre y Dinámico Informativo. 

Asimismo, Tuzoccer, Vía Libre Meridiano, Prensa de Gobierno y Combinado. 

Para todos ellos un reconocimiento por fomentar el deporte, así como a la dirigencia del PRI estatal encabezada por 
Ricardo Crespo Arroyo y a los directivos de la liga, los hermanos Jesús y Guillermo Durán, por haber brindado todas las 
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facilidades para la realización de torneo. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Por el PAN, Damián Sosa fijará postura en el informe 

A nombre del grupo político al que pertenece, y de los panistas por añadidura, será el coordinador de la bancada panista 
en el Congreso local, Damián Sosa Castelán, quien fijará postura partidista en el informe del gobernador Olvera. Ya 
adelantó que, entre otras cosas, planteará la necesidad de que se deje catalogar como enemigos irreconciliables, y de 
plano está tentado llamar a la hermandad de todos por el bien del pueblo hidalguense. ¡Arroz! O séase, que casi hecho 
un hermano San Francisco dirá: “paz hermano lobo”. Ni más, ni menos. 

Se fueron los de Antorcha, pero como dijo MacArthur, volverán 

Y volverán porque es una historia de nunca acabar la de esta organización, en un estilo y táctica que ya todos conocen, 
pero que sin embargo les funciona pasen los años o los siglos. Desde tiempos inmemoriales han hecho lo mismo: 
arrancan un plantón previo a una fecha importante, amenazan, amagan con todo lo que se les ocurre y finalmente se 
van, así, sin decir qué o cómo o por qué. La táctica, se ve, les ha funcionado, de eso no hay duda. Así que en breve los 
veremos de nueva cuenta, en el mismo lugar, y con la misma gente. 

Luego del informe vienen los cambios 

Juran y perjuran los que se dedican a la rumorología, que casi terminado el segundo informe del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, vendrá un cambiadero de aquellos en el equipo de trabajo del mandatario hidalguense. Por lo mientras no 
son pocos los funcionarios que ya no duermen, y sólo se les va en puro llorar. Pero calma, porque de acuerdo a informes 
más serios, serán pocos los movimientos y en una que otra dirección. Así que mejor esperar. 

Órales, en Tepetitlán si saben ahorrar 

El alcalde del municipio arriba anotado, Melchor Jiménez Cruz, dio a conocer que su informe de actividades lo realizará el 
mismísimo 15 de septiembre para ahorrar dinero. Esto es, que todo el sillerío que se coloca con motivo de las fiestas 
patrias, será el mismo que se utilice en el evento en que dará a conocer los avances de su administración. No informó si 
ya entrado en tema, pudiera intercalar entre un ¡Viva México!, y un ¡viva Hidalgo!, uno que otro dato de lo bien que ha 
hecho su gestión. Eso es saber ahorrar señores. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gloria Conde: En fechas recientes, la delegada del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores mantuvo 
un excelente ritmo de trabajo en lo concerniente a las actividades para festejar y también orientar a este sector. Aunque 
es una labor permanente la que impulsa estos días apretó el paso, especialmente por la realización de los Juegos 
Deportivos y Culturales de las Personas Adultas Mayores.  

Abajo-José Jiménez: Los reajustes con el cambio de administración federal nunca sorprenden a nadie; sin embargo, 
los agremiados al Sindicato del IMSS en Hidalgo enfrentan con antelación este escenario. En ese sentido, argumentan 
algunos de los afectados que el líder sindical no sólo desatendió sus labores durante el proceso de campaña, ahora su 
desempeño es tan deslucido que pareciera no existir una figura que vele por sus intereses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TAXIS 

En la ciudad de Pachuca crece el rumor sobre la ampliación del padrón para los autos de alquiler. Según los 
grillitos del gremio, a más tardar en diciembre serán autorizadas 200 concesiones más para taxis, sólo en la capital 
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hidalguense, lo que tiene preocupados a muchos ya que la oferta está a punto de superar a la demanda. 

FALLAS 

En la región de Tulancingo, al menos 15 colonias sufrirán escasez de agua durante los próximos días, 
debido a una nueva falla del sistema. El órgano operador local sólo atina a dar excusas en lugar de soluciones, pues 
desde que comenzó la actual administración simplemente no pueden con las responsabilidades, que al parecer cada vez 
son más complicadas. 

LICENCIAS 

En la delegación de tránsito del estado el sistema para la obtención o canje de licencias de manejo se 
mantiene a la vanguardia. En promedio, una persona que desea obtener su licencia por primera vez, si tiene todos los 
documentos, demora entre 20 y 30 minutos pero si es un canje el tiempo se reduce considerablemente. El sistema 
utilizado para tal fin, permite no sólo agilizar los trámites sino crear una fuente de datos que permite opciones como 
homologar resultados con otras entidades. 

 (Redacción, página 02) 
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